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R. S.

La Comisión Mixta de Turismo
CES-Cámara se reunió ayer en la
sede la organización empresarial
para analizar el encuentro mante-
nido el miércoles con el alcalde de
Sevilla, Antonio Muñoz, y el dele-
gado de Economía, Comercio y Tu-
rismo, Francisco Javier Páez Vé-
lez-Bracho, donde los empresarios
del sector acordaron abrir el deba-
te sobre la imposición de la tasa tu-
rística, ya que, hasta ahora, su pos-
tura era contraria a este impuesto.

Durante la reunión, los empre-

sarios turísticos dejaron claro
que su apoyo dependerá de cómo
se recaude este impuesto, quién
lo recaude (no sólo alojamientos
hoteleros), a quién se le cobre y
cuál será su destino. Además, el
sector exige que el coste de la re-
caudación, es decir, el servicio y
los medios para el procedimien-
to de cobro, debe correr a cargo
del Ayuntamiento.

Desde la Comisión de Turismo
se insiste en que los empresarios
no apoyarán la tasa si los recursos
que se recaudan no se invierten ín-
tegros en la mejora de la competi-
tividad del destino turístico de Se-
villa, es decir, si no repercuten en
mejorar el sector. En este sentido,
se pide que para el control de esta
inversión (destino y grado de eje-
cución) se cree un órgano donde
participen los responsables empre-

sariales del sector. En ningún caso
este impuesto conllevará la reduc-
ción de las partidas de presupues-
tos habitualmente asignadas al tu-
rismo, que son de por sí escasas.

Los empresarios turísticos ma-
nifestaron que las inversiones que

se hacen para este sector en Sevi-
lla son mínimas teniendo en cuen-
ta su gran capacidad para crear ri-
queza y empleo. También hicie-
ron hincapié en que ejerce un im-
portante poder tractor en el resto
de los sectores económicos: servi-

cios, comercio, agricultura, logís-
tica y construcción. Antes de la
crisis del Covid, este sector gene-
raba más del 15% del PIB, sin te-
ner en cuenta la actividad y el em-
pleo indirecto e inducido. Sin em-
bargo, no tiene una asignación
presupuestaria acorde con su im-
portancia y aportación como mo-
tor de riqueza y empleo.

Se recordó, de igual modo, que
el turismo es uno de los sectores
que más han sufrido en la pande-
mia, y que todavía vive bajo la in-
certidumbre ante posibles rebro-
tes, la guerra en Ucrania o la alta
inflación por el alza de las mate-
rias primas y energías, lo que fre-
na su potencial desarrollo. Hay
que lograr, por tanto, la posición
obtenida en los años anteriores al
Covid-19 para consolidar la recu-
peración económica.

Los empresarios acuerdan las condiciones para respaldar el tributo

Exigen transparencia

en lagestiónydestino

de los ingresosque

genere la tasa turística

D. S.

Reunión mantenida ayer por los empresarios turísticos.
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Los empresarios de Sevilla no respaldarán la tasa turística si la

recaudación no se invierte en la competitividad del destino El

sector se abre a debatir sobre la tasa turística que quiere

implantar el Ayuntamiento de Sevilla
La Comisión Mixta de Turismo CES Cámara se ha reunido en la sede la organización

empresarial para analizar el encuentro mantenido ayer con el alcalde de Sevilla, Antonio

Muñoz, y el delegado de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Javier Páez Vélez-Bracho.

Tras esta reunión, los empresarios del sector han acordado abrir el debate sobre la

imposición de la tasa turística, ya que, hasta ahora, su postura era contraria a este impuesto.

Redacción  •  original

Los miembros de la Comisión Mixta Turismo CES y Cámara de Comercio de Sevilla

La Comisión Mixta de Turismo CES Cámara se ha reunido en la sede la organización

empresarial para analizar el encuentro mantenido ayer con el alcalde de Sevilla,  Antonio

Muñoz, y el delegado de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Javier Páez Vélez-Bracho.

Tras esta reunión, los empresarios del sector han acordado abrir el debate sobre la imposición

de la tasa turística, ya que, hasta ahora, su postura era contraria a este impuesto.

Durante la reunión, los empresarios turísticos han dejado claro que su apoyo dependerá de

cómo se recaude este impuesto, quién lo recaude (no sólo alojamientos hoteleros), a quién se le

cobre y cuál será su destino. Además, el sector exige que el coste de la recaudación, es decir,

el servicio y los medios para el procedimiento de cobro, debe correr a cargo Ayuntamiento de

Sevilla.

Desde la Comisión de Turismo se insiste en que los empresarios no apoyarán la tasa si los

recursos que se recaudan no se invierten íntegros en la mejora de la competitividad del destino

turístico de Sevilla, es decir, si no repercuten en mejorar el sector.

En este sentido, se pide que para el control de esta inversión (destino y grado ejecución) se

cree un órgano donde participen los responsables empresariales del sector. Además, en ningún

caso, este impuesto conllevará la reducción de las partidas de presupuestos habitualmente

asignadas al turismo, que son de por sí escasas.

De hecho, los empresarios turísticos han manifestado que las inversiones que se hacen para
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este sector en Sevilla son mínimas teniendo en cuenta su gran capacidad para crear riqueza y

empleo, y de ejercer un importante poder tractor en el resto de los sectores económicos:

servicios, comercio, agricultura, logística, construcción, entre otros.

Concretamente, antes de la crisis este sector generaba más del 15% del PIB, sin tener en

cuenta la actividad y el empleo indirecto e inducido. Sin embargo, no tiene una asignación

presupuestaria acorde con su importancia y aportación como motor de riqueza y empleo en la

ciudad.

Finamente, los empresarios han recordado que el turismo es uno de los sectores que más ha

sufrido en la pandemia, y que todavía vive bajo la incertidumbre ante posibles rebrotes, la

guerra en Ucrania o la alta inflación por el alza de las materias primas y energías, lo que frena

su potencial desarrollo.

Los empresarios remarcan que hay que lograr la posición obtenida en los años anteriores al

Covid-19 para consolidar la recuperación económica de nuestra ciudad, y, para ello, hay que

seguir apostando, promocionando, dinamizando, innovando y diversificando el sector turístico

sevillano.
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Estas son las condiciones de los empresarios de Sevilla para

apoyar la tasa turística
Durante la reunión, los empresarios turísticos han dejado claro que su apoyo dependerá de

cómo se recaude este impuesto, quién lo recaude (no sólo alojamientos hoteleros), a quién

se le cobre y cuál será su destino. Además, el sector exige que el coste de la recaudación,

es decir, el servicio y los medios para el procedimiento de cobro, debe correr a cargo

Ayuntamiento.

original

Reunión mantenida este jueves por los empresarios turísticos. / D. S.

La Comisión Mixta de Turismo CES Cámara  se ha reunido este jueves en la sede la

organización empresarial para analizar el encuentro mantenido ayer con el alcalde de Sevilla,

Antonio Muñoz, y el delegado de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Javier Páez Vélez-

Bracho, donde los empresarios del sector han acordado abrir el debate sobre la imposición de

la tasa turística, ya que, hasta ahora, su postura era contraria a este impuesto.

Durante la reunión, los empresarios turísticos han dejado claro que su apoyo dependerá de

cómo se recaude este impuesto, quién lo recaude (no sólo alojamientos hoteleros), a quién se le

cobre y cuál será su destino. Además, el sector exige que el coste de la recaudación, es decir,

el servicio y los medios para el procedimiento de cobro, debe correr a cargo Ayuntamiento.

Desde la Comisión de Turismo se insiste en que los empresarios no apoyarán la tasa si los

recursos que se recaudan no se invierten íntegros en la mejora de la competitividad del destino

turístico de Sevilla, es decir, si no repercuten en mejorar el sector. En este sentido, se pide

que para el control de esta inversión (destino y grado ejecución) se cree un órgano donde

participen los responsables empresariales del sector. En ningún caso este impuesto conllevará

la reducción de las partidas de presupuestos habitualmente asignadas al turismo, que son de

por sí escasas.

Más asignación

Los empresarios turísticos han manifestado que las inversiones que se hacen para este sector

en Sevilla son mínimas teniendo en cuenta su gran capacidad para crear riqueza y empleo, y

de ejercer un importante poder tractor en el resto de los sectores económicos: servicios,

comercio, agricultura, logística y construcción. Antes de la crisis este sector generaba más del

15% del PIB, sin tener en cuenta la actividad y el empleo indirecto e inducido. Sin embargo,

no tiene una asignación presupuestaria acorde con su importancia y aportación como motor de

riqueza y empleo.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 155 290

 337 692

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 21/07/2022

 España

 9 993 EUR (10,173 USD)

 2805 EUR (2855 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/tasa-turistica-empresarios-Sevilla-apoyo-condiciones_0_1703830605.html

«-- Volver al índice



Se ha recordado que el turismo es uno de los sectores que más ha sufrido en la pandemia, y

que todavía vive bajo la incertidumbre ante posibles rebrotes, la guerra en Ucrania o la alta

inflación por el alza de las materias primas y energías, lo que frena su potencial desarrollo.

Hay que lograr la posición obtenida en los años anteriores al Covid-19 para consolidar la

recuperación económica.
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El Plan Respira Sevilla cortará al tráfico rodado varias calles

desde 2024
Un modelo de movilidad diseñado para hacer el conjunto histórico de Triana y el casco

antiguo dos zonas más habitables, sostenibles y saludables. Redacción. Frente a esto

continúa el delegado- el PP quiere retroceder más de diez años y reproducir discursos y

confrontaciones de otra época. Mientras otras ciudades de toda Europa avanzan en

sostenibilidad, el PP pretende un retroceso radical de nuevo como si no estuvieramos en

pleno de transformación de todas las grandes capitales.

original

Un modelo de movilidad diseñado para hacer el conjunto histórico de Triana y el casco
antiguo dos zonas más habitables, sostenibles y saludables.

Redacción. El gobierno de la ciudad de Sevilla ha destacado el amplio proceso de diálogo y
participación que se ha llevado a cabo en torno al Plan Respira Sevilla durante los últimos
dos años y el consenso alcanzado en torno al funcionamiento y los plazos de un sistema
tecnológico y de un modelo de movilidad diseñado para hacer el conjunto histórico de Triana y
el casco antiguo dos zonas más habitables, sostenibles y saludables.

El PP va en contra de la Confederación de Empresarios de Sevilla, de la asociación de
hosteleros, de asociaciones de comerciantes, de la asociación de hoteles, de las empresas de
aparcamientos, de las grandes empresas de suministro o de sectores como los instaladores o
la seguridad, además de muchas entidades vecinales que están de acuerdo con el modelo
diseñado que va a beneficiar a los residentes y a la actividad económica, explica el delegado
de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos Cabrera.

Frente a esto continúa el delegado- el PP quiere retroceder más de diez años y reproducir
discursos y confrontaciones de otra época. Mientras otras ciudades de toda Europa avanzan
en sostenibilidad, el PP pretende un retroceso radical de nuevo como si no estuvieramos en
pleno de transformación de todas las grandes capitales.

Distritos

Cabrera subraya que desde el área y desde los distritos se viene trabajando durante los
últimos dos años para diseñar un modelo de área de tráfico restringido flexible y que recoja
todos los supuestos existentes de forma que se beneficie a los residentes y la actividad
económica con un modelo plenamente sostenible. Así, además, se ha acordado un plazo de
implementación de un año de forma que hasta enero de 2024 no estará a pleno
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funcionamiento, lo que permitirá un amplio margen de información, adaptación, registro y
desarrollo de medidas complementarias.

No existe absolutamente ningún motivo por el que el Plan Respira Sevilla no se pueda
implantar. Lo único que se va a condicionar son los vehículos que usan el centro para pasar
de un lado a otro y quienes van al centro a aparcar buscando plazas en superficie por evitar
los aparcamientos subterráneos. El resto de los supuestos están todos contemplados. Los
residentes van a tener aún más plazas y toda la red de aparcamientos subterráneos del Centro
van a seguir funcionando exactamente igual, concluye el delegado.
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Cabrera asegura al PP que las entidades vecinales del Centro y

Triana "no rechazan" el 'Plan Respira'
El delegado de Movilidad critica a los populares de por "mentir e ir en contra" de la

iniciativa, lograda con un "amplio consenso" Así, ha subrayado que el PP "se empeña en

repetir discursos negacionistas con los cambios necesarios que deben afrontar las ciudades

en materia de sostenibilidad, medio ambiente y movilidad urbana sostenible, como se hace

en las grandes capitales europeas".

original

El delegado de Movilidad critica a los populares de por "mentir e ir en contra" de la iniciativa,
lograda con un "amplio consenso"

SEVILLA, 21 (EUROPA PRESS)

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Sevilla ha señalado este jueves que el PP
"miente" y "va en contra" del "amplio consenso alcanzado con los vecinos y vecinas de los
distritos Casco Antiguo y Triana en la implantación del 'Plan Respira', iniciativa que cuenta,
además, con el respaldo de la Confederación de Empresarios de Sevilla, y de las
asociaciones de hosteleros, comerciantes, hoteles, de empresas de aparcamientos y de
grandes empresas de suministro, entre otras".

En un comunicado, el Consistorio señala que "los vecinos y vecinas de estas dos zonas de la
ciudad fueron los primeros que participaron en el proceso del que ha resultado el 'Respira
Sevilla', y todas sus inquietudes fueron tenidas en cuenta a la hora de realizar su diseño de
este plan", ha destacado el delegado de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana,
Juan Carlos Cabrera.

En este sentido, ha recordado que "precisamente este miércoles mantuvo un encuentro con
asociaciones vecinales del distrito Casco Antiguo-Ancha de la Feria, Pumarejo-San Luis, San
Marcos, Moravia, Casco Histórico-San Lorenzo, Estación de Córdoba, Amigos del Barrio Santa
Cruz, Areneros de San Gil, Casa de la Moneda, entre otras, para explicarles el cronograma
previsto para su puesta en marcha, que incluye que el próximo otoño se instalen señales y se
realice una campaña presencial en calles del distrito para distribuir información, mientras que
el periodo de pruebas, información y adaptación irá del 1 de enero de 2023 al 1 de enero de
2024, cuando se implantará de manera definitiva".

"El equipo de gobierno mantiene un diálogo constante y directo tanto con los vecinos y
vecinas de Triana y Casco Antiguo como con los sectores implicados en este plan, que va a
suponer un beneficio para los residentes y para la actividad económica y que en ningún caso
supone una pérdida de aparcamientos y que garantiza el acceso a estas dos zonas a través
del transporte público", ha asegurado Cabrera.

Así, ha subrayado que el PP "se empeña en repetir discursos negacionistas con los cambios
necesarios que deben afrontar las ciudades en materia de sostenibilidad, medio ambiente y
movilidad urbana sostenible, como se hace en las grandes capitales europeas".

Por último, Cabrera ha recordado el "amplio proceso de diálogo y participación" que se ha
llevado a cabo en torno al 'Plan Respira Sevilla' durante los últimos dos años y "el consenso
alcanzado en torno al funcionamiento y los plazos de un sistema tecnológico y de un modelo
de movilidad diseñado para hacer el conjunto histórico de Triana y el casco antiguo dos zonas
más habitables, sostenibles y saludables".
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, ha acordado con la Aso-
ciación de Parques Empresaria-
les (APES) mantener el presu-
puesto de inversiones programa-
do para 2022, cifrado en un mi-
llón de euros, y seguir, por tanto,
con el ritmo de ejecución pluria-
nual de proyectos que se viene
desarrollando durante los últi-
mos ejercicios.

De hecho, desde el área de Eco-
nomía se han realizado inversio-
nes por un importe de tres millo-
nes de euros a los que hay que aña-
dir los proyectos ejecutados a tra-
vés de Emasesa, que suman otros
4,7 millones de euros, según deta-

lló el Consistorio en un comunica-
do. De esta forma, con base en este
acuerdo, la Delegación de Hacien-
da y Administración Pública ha re-
tirado el punto del orden del día
del Pleno en el que se acordaba
reutilizar de forma provisional
una partida de 600.000 euros del
presupuesto de 2022 para inver-
siones en viales en parques empre-
sariales para incorporar los recur-
sos necesarios para completar la
obra de recuperación de las Naves
de Renfe como centro de empren-
dimiento e innovación con un mo-
delo de rehabilitación sostenible.

Con este acuerdo, el Ayunta-
miento mantiene el compromiso
de seguir con una programación
plurianual de inversiones en to-
dos los parques empresariales,
como ha ocurrido en los últimos
años con más de tres millones de
euros desde el área de Economía
y otros 4,7 millones de euros des-
de Emasesa. “Este año, de hecho,
hay proyectos y mejoras en par-
ques empresariales por un im-
porte de 600.000 euros en Car-
tuja y en el Polígono Industrial
Carretera Amarilla (PICA)”.

El alcalde rectifica y
garantiza el millón a los
parques empresariales
●Parte de ese dinero

se iba a incorporar

a la obra de las

Naves de Renfe

en San Jerónimo
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Muñoz garantiza a los parques empresariales mantener un millón

del presupuesto 2022
De hecho, desde el área de Economía se han realizado inversiones por un importe de tres

millones de euros a los que hay que añadir los proyectos ejecutados a través de Emasesa

que suman otros 4,7 millones de euros, según detalla el Consistorio en un comunicado. vCon

este acuerdo, el Ayuntamiento mantiene el compromiso de seguir con una programación

plurianual de inversiones en todos los parques empresariales como ha ocurrido en los

últimos años con más de tres millones de euros desde el área de Economía y otros 4,7

millones de euros desde Emasesa.

PICA  •  original

Parque Empresarial PICA en Carretera Amarilla. PICA

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, ha acordado con la Asociación de Parques

Empresariales (APES) mantener el presupuesto de inversiones programado para 2022, cifrado

en un millón de euros, y seguir, por tanto, con el ritmo de ejecución plurianual de proyectos

que se viene desarrollando durante los últimos ejercicios.

De hecho, desde el área de Economía se han realizado inversiones por un importe de tres

millones de euros a los que hay que añadir los proyectos ejecutados a través de Emasesa

que suman otros 4,7 millones de euros, según detalla el Consistorio en un comunicado.

De esta forma, con base en este acuerdo, la Delegación de Hacienda y Administración Pública

ha retirado el punto del orden del día del Pleno en el que se acordaba reutilizar de forma

provisional una partida de 600.000 euros del presupuesto de 2022 para inversiones en viales

en parques empresariales para incorporar los recursos necesarios para completar la obra de

recuperación de las Naves de Renfe como centro de emprendimiento e innovación con un

modelo de rehabilitación sostenible.

vCon este acuerdo, el Ayuntamiento mantiene el compromiso de seguir con una programación

plurianual de inversiones en todos los parques empresariales como ha ocurrido en los últimos

años con más de tres millones de euros desde el área de Economía y otros 4,7 millones de
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euros desde Emasesa. "Este año, de hecho, hay proyectos y mejoras en parques

empresariales por un importe de 600.000 euros en Cartuja y en el Polígono Industrial Carretera

Amarilla (PICA)".

En las próximas semanas, el área de Hacienda concretará las partidas del presupuesto de

2022 que se reutilizarán para asignar los recursos necesarios para completar la inversión que

se requiere para culminar la rehabilitación y recuperación como centro de emprendimiento e

innovación del edificio de las Naves de Renfe.
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E. F. SEVILLA  

La Confederación de Empresarios 

de Andalucía  (CEA) ha culminado 

la renovación de sus consejos y co-

misiones iniciada 

en marzo pasa-

do tras la 

a s a m b l e a  

electoral, en la 

que fue reele-

gido por acla-

mación Javier 

González de 
Lara para un 

tercer mandato en la presidencia.  

Entran nombres nuevos para lide-

rar algunos de estos 23 órganos  con-

sultivos internos, que asesoran a los 

la junta  directiva, el comité ejecu-

tivo y la presidencia de la patronal 

andaluza.  

Uno de los movimientos más des-

tacados se produce en Consejo Em-

presarial de Turismo, que en esta 

nueva etapa presidirá José Carlos 

Escribano, vicepresidente primero 

de la  Asociación de Empresarios 

Hoteleros de la Costa del Sol 

(Aehcos); vicepresidente de la Con-

federación Española de Hoteles y 

Alojamientos  Turísticos (Cehat) y 

consejero delegado de ML Hoteles. 

Escribano sustituye a Miguel Sán-

chez, también ligado a los hoteleros 

de la Costa del Sol, que ha sido la voz 

empresarial de referencia del sec-

tor en las últimas décadas.  

También se renueva la comisión 

de Energía, que estará liderada por 

Rafael  Sánchez Durán, director ge-

neral de Endesa para Andalucía, Ex-

tremadura, Ceuta  y Melilla; y se crea 

la nueva comisión de Actividades 

Deportivas, que estará presidida por 

un histórico de la CEA, Antonio Ca-

rrillo, exsecretario general de la or-

ganización ziación, a la que ha es-

tado vinculado desde su fundación 

en 1979. 

Deporte y talento 
Se estrena también la comisión de 

Gestión y Desarrollo del Talento, 

«con la vocación de  impulsar accio-

nes con las que las organizaciones 

generen mayor valor para la  socie-

dad andaluza, incrementando su ca-

pacidad de retener el talento». Al 

frente de la misma estará Francis-

co Pérez Fresquet, adjunto al rector 

de la Universidad Loyola.   

Otra novedad en el organigrama 

de la CEA es la ampliación del cam-

po de trabajo de  la comisión de In-

dustria Aeroespacial que suma De-

fensa y estará encabezada por An-

tonio Gómez-Guillamón, presidente 

del clúster Andalucía Aerospace y 

CEO de Aertec Solutions. 

La CEA renueva la 
dirección de sus 
comisiones 
empresariales de 
Energía y Turismo

EMPRESARIOS

R. SÁNCHEZ DURÁN
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Redacción SEVILLA

La Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA) ha cul-
minado el proceso de renova-
ción de sus Consejos Empresa-
riales y Comisiones, iniciado en
marzo tras la Asamblea Electo-
ral en la que fue reelegido presi-
dente por aclamación Javier
González de Lara. Así, renueva

sus grupos de trabajo internos
consultivos y de asesoramiento
para la junta directiva y el comi-
té ejecutivo, y para presidencia.

Con sus 23 Consejos Empresa-
riales y Comisiones, CEA “conso-
lida su modelo de participación
interna, abierto a todas sus orga-
nizaciones y empresas miembros,
al objeto de canalizar las propues-
tas y necesidades de los profesio-

nales y de las empresas de los dis-
tintos ámbitos productivos y ha-
cerlo desde un conocimiento es-
pecializado y cercano de cada
sector de actividad”, señala la or-
ganización en una nota.

En este tercer mandato de Gon-
zález de Lara, el Consejo Empresa-
rial de Turismo será presidido por
José Carlos Escribano, vicepresi-
dente primero de la Asociación de

Empresarios Hoteleros de la Costa
del Sol (Aehcos); vicepresidente
de la Confederación Española de
Hoteles y Alojamientos Turísticos
(Cehat); y consejero delegado de
ML Hoteles. Escribano sustituye a
Miguel Sánchez, voz de referencia
del sector en las últimas décadas.

Asimismo, la Comisión de Ener-
gía será liderada por Rafael Sán-
chez Durán, director general de
Endesa para Andalucía, Extrema-
dura, Ceuta y Melilla. Nace la Co-
misión de Actividades Deportivas,
presidida Antonio Carrillo Alcalá,
e igualmente la Comisión de Ges-
tión y Desarrollo del Talento.

La CEA culmina el proceso de renovación
de sus consejos y comisiones consultivas

ARCHIVO

José Carlos Escribano.
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EP

Alrededor del 80% de los autóno-
mos andaluces pagará menos tras
el acuerdo del nuevo régimen de
cotización del colectivo, ya que
371.719 tienen rendimientos ne-
tos inferiores a los 1.300 euros
mensuales y 76.303 societarios se
encuentran por debajo del salario
mínimo interprofesional (SMI).

De igual manera, un 7% pagará
igual, es decir, 40.082 autónomos
andaluces, y en torno al 20%
(unos 110.000) pagará algo más al
tener unos ingresos que superan
los 1.700 euros mensuales.

En declaraciones a Europa
Press, el presidente de la Federa-
ción Nacional de Asociaciones de
Trabajadores Autónomos (ATA) y
vicepresidente de la CEOE, Lo-
renzo Amor, desgranó ayer estos
datos basándose en cifras oficia-
les del Ministerio de Seguridad
Social e hizo hincapié en que, con
estas nuevas cotizaciones, dos de
cada tres autónomos andaluces
van a pagar menos.

Cabe recordar que la Asocia-
ción de Trabajadores Autónomos
confirmó este miércoles su res-
paldo al preacuerdo sobre el nue-
vo régimen de cotización de autó-
nomos, al que ya habían dado el
visto bueno las otras dos organi-
zaciones presentes en la mesa de
negociación, la Unión de Profe-
sionales y Trabajadores Autóno-

mos (UPTA) y la Unión de Asocia-
ciones de Trabajadores Autóno-
mos y Emprendedores (Uatae).

Las tablas de cotización pro-
puestas por el Gobierno comien-
zan con una cuota de 230 euros
en 2023 para los autónomos con
rendimientos netos inferiores a
670 euros. En 2024, la cuota baja-
rá a 225 euros y se reducirá a 200
euros en 2025.

El segundo tramo incluirá a los
trabajadores por cuenta propia
con rendimientos netos superiores
a 670 euros e inferiores o iguales a
900 euros. En este caso, la cuota
será de 260 euros en 2023, de 250
euros en 2024 y de 240 en 2025.

Para los autónomos con rendi-
mientos netos mensuales por enci-
ma de 900 euros e inferiores a
1.166,70, la cuota del año que vie-
ne será de 275 euros. En 2024, pa-
sará a 267 euros y en 2025, a 260.

El cuarto tramo se aplicará a
aquellos que ingresen a partir de
1.166,70 euros y menos de 1.300
euros. Para ellos, la cuota se man-
tendrá en 291 euros en los próxi-
mos tres años.

Los dos tramos siguientes son
para los autónomos con rendi-
mientos netos superiores a 1.300
euros e inferiores o iguales a 1.500
euros y por encima de 1.500 euros
e inferiores o iguales a 1.700. En
los dos casos, y durante los próxi-
mos tres años, la cuota será de 294
euros.

Aquellos autónomos con ingre-
sos netos por encima de los 1.700
euros e inferiores o iguales a
1.850 euros se encontrarán en el
séptimo tramo. Para ellos, la cuo-
ta inicial será de 310 euros, subi-
rá a 320 en 2024 y ascenderá a
350 euros en 2025.

Los trabajadores por cuenta pro-
pia con rendimientos por encima
de los 1.850 euros e inferiores o
iguales a 2.030 euros, octavo tra-
mo, pagarán una cuota de 315 eu-
ros en 2023, de 325 euros en 2024
y de 370 euros en 2025.

El resto de tramos superiores os-
cilan con cuotas de entre 320 y 590
euros durante los próximos años.

El 80% de los autónomos
andaluces tendrán una cuota
inferior a la actual, según ATA

●Unos 370.000 tienen rendimientos

inferiores a 1.300 euros y están dentro de

los tramos en los que bajan las cotizaciones

M. G.

Puesto de pescado en un mercado de Jerez.

Unanueva
prestaciónpor cese
deactividadparcial

La reforma del sistema de coti-
zación de los autónomos inclu-
ye el reconocimiento de una
prestación por cese de actividad
parcial, que será del 50% de la
base reguladora, compatible
con la actividad y se podrá co-
brar por un periodo de cuatro
meses a dos años. Al cese par-
cial podrán acceder los autóno-
mos con trabajadores que re-
duzcan o suspendan la jornada
al 60% de la plantilla, que vean
recortados sus ingresos un 75%
durante dos trimestres y que no
tengan ingresos superiores al
salario mínimo interprofesional
(SMI). Asimismo, se regula el
cese temporal parcial por fuer-
zamayor cuando exista la de-
claración de emergencia.
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LUIS GARCÍA LÓPEZ 
MADRID 

La esperada subida de los tipos de in-

terés por parte del Banco Central Eu-

ropeo (BCE) marca la nueva dirección 

de la política monetaria ya vigente en 
el resto de bancos centrales, con sen-

das subidas de la Reserva Federal de 

Estados Unidos y el Banco Central de 

Inglaterra. El fin del ciclo expansivo 

tendrá consecuencias en las condi-

ciones de los créditos, aumentando 

el coste de los mismos y sus requisi-

tos de acceso, aunque desde la ban-

ca ya se han anticipado con las nue-

vas ofertas hipotecarias entre otras 

medidas. 

En el caso de los bancos comercia-

les, dependientes del BCE para obte-

ner liquidez, el aumento de las tasas 

para acceder a este capital repercu-

tirá en el cliente, lo que implica un 

aumento de costes para financiar las 

hipotecas. Los bancos llevan meses 

anticipándose a este nuevo escena-

rio de política monetaria, con el eu-

ríbor al alza, ajustando su oferta hi-

potecaria al mercado y promocionan-

do las de tipo variable por los 

potenciales márgenes de beneficios 

para los bancos. 

La subida del euríbor, al que están re-

ferenciadas el 80% de las hipotecas en 

España, supone un aumento en el cos-

te de los préstamos a tipo variable, que 

se llevarán la peor parte. Sin embargo, 

en el caso de las hipotecas a tipo fijo las 

condiciones también cambiarán. Aque-

llos que ya dispongan de este tipo de 

préstamo pagarán lo establecido, pero 

para los interesados en adquirirlas, las 

subidas en los tipos fijos subirán entor-
no al 2,5 y 3% en los próximos meses se-

gún el comparador HelpMyCash. 

Gobiernos y Bolsa 
De entre los perjudicados ante la su-

bida de tipos cabe señalar a los gobier-

nos que dependen de emitir deuda para 

su financiación, ya que tras años de ti-

pos de interés a cero o negativos, toca 

pagar por el dinero prestado que has-

ta ahora era gratuito. La carga de la 

deuda aumentará, reduciendo el mar-

gen de maniobra presupuestaria y obli-

gando en algunos casos a reducir las 

políticas de gasto y sociales. 

En el caso de los mercados bursá-

tiles, los beneficios derivados de las 

bajas tasas de interés y la inyección de 

dinero por parte de los bancos centra-

les se verán comprometidos. Durante 

los años de fácil acceso al crédito, los 

inversores apostaron por activos de 

riesgo como acciones ante los bajos 

retornos de la deuda pública. Sin em-

bargo, los mercados bursátiles se han 

retraído en las últimas semanas ante 

las medidas de los bancos centrales 

para controlar la inflación. 

Las acciones tecnológicas destacan 

entre las más afectadas: el índice Nas-

daq ya ha bajado un 30% desde sus 

máximos de finales de 2021. Además, 

junio fue el peor mes en la historia del 
bitcóin, con una caída de más del 40%. 

Como el BCE «actúa con mucha len-

titud y comunica con antelación las 

subidas de tipos, los inversores llevan 

mucho tiempo preparados, lo que va 

en contra de grandes fluctuaciones» 

en las bolsas, apunta Elmar Völker. 

Las pymes pierden músculo 
Para las empresas, este nuevo esce-

nario supone una preocupación más 

a la lista de turbulencias económicas 

como la inflación o la guerra de Ucra-

nia. Además, desde la Confederación 

Española de la Pequeña y Mediana 

Empresa (Cepyme) señalan cómo to-

davía no se han recuperado de las con-

secuencias de la pandemia y el endeu-

damiento al que se abocaron para 

mantener los negocios a flote. La su-

bida de tipos incrementará el precio 

a pagar los préstamos, que se encare-

cerán también al ritmo que las enti-

dades financieras adapten su oferta 

comercial. 

Por su naturaleza y tamaño respec-

to a las administraciones y grandes 

empresas, las pymes tienen menos 

músculo financiero, por los que el ac-

ceso a la financiación es más limitado 

y acarrean requisitos extra en forma 

de garantías y condiciones adiciona-

les para la concesión del préstamo. Des-

de la asociación indican que las pymes, 

que suponen el 98% del tejido produc-

tivo de España y generan el 60% de los 
empleos en el país, todavía están pen-

dientes de devolver 130.000 millones 

de euros en créditos ICO y cada mes, 

sus márgenes se reducen como conse-

cuencia del aumento de costes provo-

cados por la inflación. Si ya llegaban 

tocadas en muchos casos a este vera-

no, la subida de tipos añade un punto 

de dificultad más a su sostenibilidad 

financiera. 

Como consecuencia, la morosidad 

aumenta entre las empresas debido a 

problemas de liquidez y al difícil ac-

ceso a la financiación, que se restrin-

girá más debido a la subida de tipos 

de interés. «Esto se traduce en una fal-

ta de inversión. Las empresas necesi-

tan reinventarse e invertir para no per-

der productividad, algo que no se ha 

podido atender adecuadamente en los 

últimos años», afirma la portavoz de 

Cepyme. Una situación que denomi-

nan «anómala» y que repercutirá en 

la competitividad y productividad del 

sector empresarial español. 

Sin embargo, no todo son malas no-

ticias. ya que los ahorradores podrán 

beneficiarse de este nuevo escenario. 

Por lógica, los productos de ahorro 

como depósitos y cuentas incremen-

tarán su rentabilidad. Un movimien-

to al que ya se han sumado algunas 

entidades bancarias ofreciendo ma-

yores retornos por los ahorros. Según 

el comparador HelpMyCash, las enti-

dades que necesiten liquidez o quie-

ran captar clientes serán los primeros 

en subir los interés, 

Créditos e hipotecas 
más caras, pero más 
rentabilidad en ahorros

∑ Consumidores y 
empresas tendrán  
más dificultades para 
acceder a financiación

Hipotecas más caras 

Los titulares de hipotecas a tipo 
variable sufrirán el aumento en las 
cuotas ante la escalada del euríbor, 
cuyo índice podría subir hasta el 
1,5 a finales de año según los 
comparadores. En el caso de las de 
tipo fijo, las nuevas adquisiciones 
podrán experimentar subidas en 
su tipo de en torno al 2,5 y el 3%. 

Otro varapalo a las pymes 

Al cúmulo de dificultades deriva-
das de la pandemia, la inflación y la 
guerra de Ucrania se le suman 
ahora un acceso más restringido a 
la financiación para un tejido 
productivo endeudado e incapaz de 
reinvertir para mantener su 
competitividad. 

Gobiernos endeudados 

Los gobiernos que dependen de 
emitir deuda para financiar su 
gasto se verán sujetos a nuevas 
condiciones, sin acceso a dinero 
gratuito por parte del BCE y 
obligados a pagar intereses por las 
próximas inyecciones de capital. 

Beneficios para el ahorro 

El nuevo escenario ofrece mejores 
condiciones para productos de 
ahorro como depósitos y cuentas, 
que aumentarán su rendimiento. 

CONSECUENCIAS
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La ampliación del tranvía llegará desde San Bernardo a la estación de Santa Justa  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

A.G. 

SEVILLA 

E
l Ayuntamiento de Sevilla ad-
judicó ayer la compra de los 
nuevos tranvías que operarán 
en el tramo que se está cons-

truyendo entre Ramón y Cajal y Ner-
vión. La ganadora del concurso ha sido 
la empresa vasca Construcciones y Au-
xiliar de Ferrocarriles, CAF, y el coste 
total del contrato será de 33 millones 
de euros. Concretamente, el pliego li-
citaba el suministro de dos unidades 
de metro ligero de 2,4 metros de an-
cho y compuesto de cinco módulos (32 
metros), además del sistema de acu-
mulación de energía y piezas de par-
que, ampliables en un futuro a siete 
módulos. La adjudicataria es Tussam, 

que prevé la posibilidad de modificar 
el contrato incrementando el número 
de unidades de metro ligero «con sis-
tema de acumulación de energía y pie-
zas de parque a suministrar» hasta un 
máximo de tres unidades más idénti-
cas a las ya contratadas. «Este incre-
mento en el número de unidades su-
ministradas estará condicionado a la 
aprobación del nuevo trazado para el 
metro ligero del Centro de Sevilla, Tra-
mo Centro Nervión – Santa Justa (Fase 
4), que opera TUSSAM y siempre y 
cuando esa aprobación se concrete an-
tes de que finalice el plazo de entrega 
del suministro de las dos unidades ob-
jeto del presente Pliego», indica el 
acuerdo, al que ha tenido acceso ABC. 

Es decir, la línea completa desde la 
Enramadilla hasta Santa Justa conta-

rá con cinco trenes, mientras que en 
el primer tramo hasta Nervión, ya en 
obras, comenzarán a operar sólo dos. 

El contrato incluye, asimismo, un 
plan de mantenimiento durante 30 

años, así como relación de repuestos 
y fungibles para los primeros 4, 5, 15 y 
30 años. En resumen, la adjudicación 
aprobada ayer se limita al suministro 
y puesta en funcionamiento «del ma-
terial móvil de la Línea de Metro Lige-
ro en superficie del centro de Sevilla, 
fase 3 Tramo San Bernardo – Centro 
Nervión (dos unidades) y opcional-
mente fase 4 Tramo Centro Nervión – 
Santa Justa (tres unidades)». Estos 
nuevos trenes serán «de nueva cons-
trucción, en proceso de construcción 
o construidos sin uso comercial algu-
no, de 2,4 metros de ancho y cinco mó-
dulos (aproximadamente 32 metros 
de longitud), ampliable a siete módu-
los (aproximadamente 42 metros de 
longitud) y será puesto a disposición 
de Tussam en la cantidad y calidad su-
ficiente para garantizar de forma exi-
tosa la circulación comercial en los 
plazos previstos», añade la documen-
tación oficial. 

Estos nuevos tranvías tendrán una 
vida útil de 30 años con un kilometra-
je anual previsto de 50.000 kilómetros 
y el plazo de entrega de los dos prime-
ros trenes para el tramo de San Ber-
nardo a Nervión es de dieciocho me-
ses tras la firma del acta de inicio del 
contrato de suministro. La fecha esti-

El Ayuntamiento adjudica por 33 
millones la compra del tranvía
∑ La vasca CAF fabricará los nuevos 

trenes que darán servicio a la 
ampliación del Metrocentro  

∑ El contrato, adjudicado ayer, también 
incluye el mantenimiento durante los 
próximos 30 años  
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mada, por tanto, es finales de 2023, lo 

que supone un año de retraso con res-

pecto a las fechas previstas en el plie-

go inicial.  

La empresa CAF, que tiene su sede 

en la localidad de Beasain, es la adju-

dicataria actual de los tranvías de ciu-

dades de distintos continentes como 

Lisboa, Newcastle, Canberra, Tallín, 

Kaohsiung, Saint-Etienne, Budapest 

o Luxemburgo, Jerusalén, Cagliari, 

Utrecht, Cincinnati, Amsterdam o Bel-

grado, entre otras. Está especializada 

en el llamado tren ‘Urbos’, un tranvía 

de piso bajo que facilita la salida y en-

trada de viajeros al vehículo. En todas 

las ciudades donde opera destaca por 

su diseño ‘ad hoc’ con el objetivo de 

convertirlo en un elemento distintivo. 

El Ayuntamiento ya adjudicó el pa-

sado mes de diciembre a la Unión Tem-

poral de Empresas (UTE) formada por 

Sando y Vías la construcción de la am-

pliación del tranvía desde San Bernar-

do a Nervión por 14,9 millones de eu-
ros, por debajo de la partida europea 

concedida a este proyecto (19,6 millo-

nes de euros), cuyos movimientos de 

obra por parte de Emasesa empeza-

ron en enero pero se han retrasado por 

el encarecimiento de los materiales.  

La prolongación del Metrocentro 

tendrá cuatro nuevas paradas: una en 

la avenida San Francisco Javier para 

conectar con el campus universitario, 

otra e n Eduardo Dato para la cone-

xión con el centro comercial Nervión 

Plaza y la parada de metro, una terce-

ra en Luis de Morales para dar cober-

tura al estadio Ramón Sánchez-Pizjuán 

y El Corte Inglés y la última en la pro-

pia estación de trenes , término de esta 

ingente obra. En la primera fase de este 

trabajo se incluyen las tres primeras 

paradas y, en teoría, debe estar acaba-

da en verano de 2023. 

El nuevo tranvía tardará tres minu-

tos y cuarenta segundos en cubrir el 

trayecto que ahora se va a construir, 

desde San Bernardo a Nervión, y una 

vez remate la segunda fase de esta obra, 

cubrirá el recorrido entre San Bernar-

do y la estación de Santa Justa en cin-

co minutos y medio. La velocidad en 

todo el recorrido será de 21,5 kilóme-

tros por hora y con la ampliación que-

darán conectadas la Plaza Nueva y la 

estación en 18 minutos.
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1ª

2ª

3ª

4ª

5ª

6ª

7ª

8ª

9ª

10ª

11ª

12ª

13ª

14ª

15ª

16ª

17ª

18ª

19ª

20ª

21ª

22ª

23ª

24ª

25ª

26ª

27ª

28ª

29ª

30ª

31ª

32ª

33ª

34ª

35ª

37ª

36ª

Planta 1ª
CaixaBank P&C/ CaixaBank FM
Puerto Triana
InTouch
Build to Zero

Planta 2ª
InTouch

Planta 3ª
CaixaBank OS

Planta 4ª
Active, Aenor y Chakray

Planta 5ª  Orange

Plantas 6ª y 7ª  
NTTTData

Plantas 12ª y 13ª  
Deloitte

Planta 14ª  
Sportradar Group

Planta 18ª  
Club Cámara Antares 

Planta 17ª  
NTTTData

Plantas 15ª y 16ª  
InTouch

Planta 8ª 
Ayesa 

Plantas 10 y 11ª 
Ayesa 

Planta 9ª 
Cuatrecasas 

Plantas 19ª a 37ª  
Hotel Eurostars Torre 
Sevilla, de cinco estrellas. 
Incluye el mirador situado 
en la planta 37

Mirador

Maquinaria

E. FREIRE 

SEVILLA 

Torre Sevilla, propiedad de CaixaBank, 

acoge desde este verano las oficinas 

de la tecnológica Build to Zero, que 

ocupa una zona de la planta primera 

del rascacielos. Esta empresa sevilla-

na de nueva creación, fundada  por un 

equipo de ingenieros de diferentes 

campos, se  dedica al desarrollo de in-

geniería y tecnologías para almace-

namiento energético. Basada en la ex-

periencia de su equipo fundador en el 

campo de las energías renovables y 

del almacenamiento térmico, Build to 

Zero desarrolla soluciones para des-

carbonizar los procesos de produc-

ción de energía térmica en la indus-

tria, que son responsables del 26% de 

las emisiones totales de CO2 a la at-

mósfera.  Su plantilla está formada 

por ingenieros y científicos dedica-

dos a la investigación y desarrollo de 

tecnologías de almacenamiento ener-

gético. 

La ubicación de Torre Sevilla en el 

Parque Científico Tecnológico Cartu-

ja, cerca de la Escuela Técnica Supe-

rior de Ingeniería de la Universidad 

Hispalense —con la que esta empre-

sa tiene un acuerdo de colaboración— 

y de otras firmas pioneras del sector 

‘climatetech’, ha sido un factor deter-

minante para elegir la sede de su nue-

va  oficina. 

Build to Zero es el segundo inqui-

lino que ha captado Torre Sevilla este 

año tras la entrada del bufete Cuatre-

casas, que se mudó en marzo pasado 

al rascacielos tras dos décadas en el 

edificio La Unión y el Fénix, ubicado 

frente al Ayuntamiento de Sevilla. El 

despacho jurídico ocupa los 1.400 me-

tros cuadrados de la planta novena. 

Con estos nuevos inquilinos, Torre 

Sevilla está ya al 96% de ocupación y 

tiene lista de espera llamando a su 
puerta, según señalan fuentes con-

sultadas. La Agencia Digitald e An-

dalucía, NTTData, Deloitte, Endesa, 

Active Chakray, Aernor, InTouch, 

Orange, Ayesa, Sportradar Group, 

CaixaBank y Puerto Triana (entidad 

gestora de Torre Sevilla y filial 100% 

de CaixaBank), tienen oficinas en las 

18 plantas dedicadas a este mercado 

terciario.   

Para el director general de Build to 

Zero, Miguel Méndez, la ubicación en 

Torre Sevilla es perfecta para el mo-

delo de trabajo flexible e híbrido de la 

empresa. «Hemos querido elegir no 

sólo un espacio moderno para ubicar 

nuestras oficinas, sino también una 

localización singular que muestre la 

proyección externa de nuestra ambi-

ción, ubicándonos en el mejor edifi-

cio de Sevilla», señala.  

«Estar en Torre Sevilla nos va a ayu-

dar a atraer al mejor talento de la ciu-

dad. Queremos que todos nuestros 

profesionales dispongan de un espa-

cio colaborativo, con modernas salas 

de reuniones y medios telemáticos 

para trabajar en equipo de forma óp-

tima, tanto con los que están en casa, 

como con nuestros socios nacionales 

e internacionales con los que desarro-

llamos proyectos conjuntos. Estamos 

convencidos de que Torre Sevilla es el 

espacio ideal para alcanzar nuestros 

objetivos», subraya Méndez. 

El rascacielos Torre 
Sevilla está al 96% de 
ocupación y tiene      
lista de espera 

∑ La tecnológica Build to 
Zero, segundo nuevo 
inquilino que capta este año 
tras el bufete Cuatrecasas

ÁLVARO HOLGADO 

La burocracia dio vuelco de 180 
grados durante el confinamien-
to. La Administración tuvo que 
ingeniárselas para sacar 
adelante trámites que sin poder 
salir de casa, se hacen un 
mundo. El certificado digital 
nació, de hecho, para eso. Antes 
de que el Covid existiera, ya 
estaba en nuestras vidas. Pero 
hay una paradoja importante. 
Para conseguir un certificado 
electrónico, hasta el momento, 
nada electrónico servía. Había 

que moverse de casa. Lo cual, ya 
de por sí, limita el tan cacareado 
proceso de digitalización 
administrativo. Ese nicho de 
mercado fue el que vio la 
empresa Bewor Tech.  Afincada 
en Granada y perteneciente al 
Grupo Simeom Capital, da 
prestaciones de recursos 
humanos a otras empresas. 
Tiene la condición de Prestado-
res de Servicios Electrónicos de 
Confianza Cualificados por el 
Ministerio de Asuntos Económi-
cos y Transformación Digital. 

Una mpresa pionera en España en 
facilitar el certificado digital online 
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PROVINCIA

Redacción

Prodetur-Turismo de la Provin-
cia, junto con una delegación de
empresarios turísticos sevilla-
nos, se desplazará, a principios
de octubre, a las ciudades de
Ámsterdam (Países Bajos) y Bru-
selas (Bélgica), dos destinos con
los que Sevilla tiene conexiones
aéreas directas, lo que propicia
el flujo turístico y de negocios.

Se trata de la octava misión co-
mercial que se realiza, este año,
en el marco del Plan de Acción de
Promoción Turística del ‘Destino
Sevilla’, elaborado por la institu-
ción provincial en colaboración
con la CES, las asociaciones em-
presariales turísticas de la pro-
vincia, la Consejería de Turismo

y el Ayuntamiento de Sevilla, y
que contempla, para 2022, unas
15 acciones promocionales en 22
destinos nacionales e internacio-
nales. Este programa está dota-
do con un presupuesto de más de
300.000 euros. “Un plan de ac-
tuaciones abierto a la participa-
ción y colaboración del resto de

entidades que promovemos el
destino de la provincia: Ayunta-
miento, Junta de Andalucía y es-
ta Diputación. Y un proyecto que
va de la mano del sector turístico
empresarial y profesional”, ha
subrayado el presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernando
Rodríguez Villalobos.

La acción promocional se de-
sarrollará los días 4 (Ámster-
dam) y 5 de octubre (Bruselas),
a través del formato de
workshop o encuentro profesio-
nal, una modalidad que pro-
mueve la participación activa de
los asistentes. De esta forma,
Prodetur busca poner en contac-

to a las empresas turísticas sevi-
llanas con las agencias de viajes
y turoperadores de esas dos ca-
pitales europeas y de sus áreas
de influencia.

Tras estas sesiones de traba-
jo, tendrá lugar en ambas ciu-
dades una presentación del
‘Destino Sevilla’ por parte de
los representantes institucio-
nales, a las que seguirá un cóc-
tel en formato networking o
rueda de negocios.

Las empresas turísticas sevi-
llanas interesadas en participar
en esta acción promocional pue-
den inscribirse hasta el 27 de ju-
lio, a través de la web de Prode-
tur (www.prodetur.es ).

Con el Plan de Acción de Pro-
moción Turística del ‘Destino
Sevilla’, se pretende afianzar la
oferta del destino de los merca-
dos que contempla. Así, estas
misiones comerciales turísticas
han recorrido ya, en lo que va
de año, las ciudades de Córdo-
ba, Granada, Barcelona, Bada-
joz, Castellón y Valencia, den-
tro del mercado nacional; ade-
más de Marsella, Lyon y París,
en lo que se refiere al ámbito
internacional.

Ámsterdam y Bruselas, destinos
de la promoción internacional
La provincia como eje. La Diputación organiza sendos encuentros profesionales y
presentaciones del destino en estas dos capitales europeas para los días 4 y 5 de octubre

D. S.

Foto de familia de la presentación del Plan de Acción de Promoción Turística del ‘Destino Sevilla’, en marzo pasado.

Las empresas turísticas
sevillanas interesadas
pueden inscribirse
hasta el 27 de julio D. S.

Momento del ‘workshop’ o misión comercial turística celebrada en París el pasado junio.
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ACCIONA 180,600 0,89 1,60 9,94 183,300 178,500 74.580 9.907

ACCIONA ENER 38,500 -1,23 -0,48 19,12 39,180 38,220 229.948 12.676

ACERINOX 8,878 -0,34 -0,03 -17,56 8,978 8,724 895.724 2.402

ACS 21,780 0,00 0,00 0,69 22,000 21,540 462.359 6.287

AENA 123,950 0,28 0,35 -10,70 126,200 122,800 91.522 18.592

AMADEUS IT GROUP 55,560 -0,61 -0,34 -6,84 56,540 55,180 396.054 25.030

ARCELORMITTAL 22,935 -0,11 -0,02 -19,17 23,235 22,595 362.432 20.133

BANCO SABADELL 0,662 2,64 0,02 16,23 0,692 0,638 53.282.132 3.724

BANKINTER 5,134 5,59 0,27 16,62 5,216 4,896 7.421.310 4.615

BBVA 4,201 0,73 0,03 -16,32 4,300 4,122 21.146.356 28.008

CAIXABANK 2,928 2,02 0,06 27,21 3,013 2,832 27.767.928 23.602

CELLNEX TELECOM 40,860 -0,34 -0,14 -20,14 41,060 40,190 944.020 27.757

COLONIAL 6,115 -1,29 -0,08 -22,78 6,225 6,065 846.582 3.300

ENAGAS 18,425 -0,59 -0,11 -5,18 18,595 18,200 962.213 4.827

ENDESA 17,515 -0,34 -0,06 -8,91 17,695 17,470 1.309.463 18.544

FERROVIAL 26,000 -0,57 -0,15 -4,55 26,470 25,950 743.681 19.177

FLUIDRA 19,800 0,10 0,02 -42,47 20,480 19,620 514.690 3.873

GRIFOLS 16,280 0,56 0,09 -3,53 16,335 16,020 429.739 6.937

IAG 1,334 -1,37 -0,02 -21,74 1,363 1,318 8.769.238 6.629

IBERDROLA 9,796 0,18 0,02 -1,70 9,880 9,680 7.681.966 61.127

INDITEX 24,750 0,00 0,00 -11,22 25,000 24,600 2.606.801 77.137

INDRA 9,330 0,38 0,03 -0,41 9,330 9,135 422.767 1.648

MAPFRE 1,549 -1,27 -0,02 -10,06 1,573 1,545 4.642.244 4.770

MELIÁ HOTELS 5,815 -3,08 -0,18 -3,12 6,020 5,770 733.934 1.282

MERLIN PROP. 9,610 -1,59 -0,16 2,92 9,785 9,400 653.937 4.514

NATURGY 27,640 -1,53 -0,43 -1,44 27,930 27,450 198.323 26.800

PHARMA MAR 73,440 0,55 0,40 30,01 74,860 72,900 77.430 1.348

RED ELÉCTRICA 17,745 -0,81 -0,14 -1,59 17,925 17,610 1.186.636 9.601

REPSOL 11,780 -2,56 -0,31 18,84 12,140 11,645 4.519.028 17.109

ROVI 58,600 0,43 0,25 -19,30 59,050 57,100 62.967 3.286

SACYR 2,270 0,35 0,01 4,07 2,286 2,234 1.297.524 1.483

SANTANDER 2,454 -0,30 -0,01 -15,01 2,519 2,409 50.740.588 41.908

SIEMENS GAMESA 17,920 -0,36 -0,07 -14,95 17,985 17,905 3.210.150 12.206

SOLARIA 20,620 1,43 0,29 20,44 21,000 20,050 381.864 2.576

TELEFÓNICA 4,462 -2,32 -0,11 19,57 4,565 4,447 13.549.929 25.769

G
Madrid
Íbex 35
-0,20%
8.012,7

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,51%

32.036,90

A
Tokio

Nikkei 225
0,44%
27.803

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,31%
3.596,51

H
ACE tan sólo unos
días, la primera su-
bida en 11 años de
BCE se daba por des-

contada, y que sería de 25 pun-
tos, también. Pero el mundo es
cambiante y es necesario adap-
tarse, y más si hablamos de una
inflación histórica del 8,6% en
junio. Así, la subida que ha lle-
vado a cabo la institución que
preside Christine Lagarde ha si-
do de 50 puntos básicos; una
subida así no se veía desde el
año 2000, en un contexto, ade-
más, en el que el riesgo de rece-
sión cada vez cobra más fuerza.

Se esperaban también con
expectación noticias sobre el
mecanismo antifragmenta-
ción, con el que el BCE trata
de contener las primas de

riesgo de los países periféricos.
Para ello, el BCE comprará deuda
para evitar que se abra una bre-
cha aún mayor entre los distintos
países de la región. A cambio, los
países que reciban esta ayuda de-
ben comprometerse a mantener
a raya sus desequilibrios presu-
puestarias.

No son las únicas incertidum-
bres con las que tienen que lidiar
los inversores; aunque no al
100%, el gasoducto Nord Stream
1 ha reanudado el suministro de
gas tras las labores de manteni-
miento que lo han tenido cerrado
10 días, lo que supone un “cierto”
alivio para el mercado.

En Italia, tras la dimisión del
primer ministro italiano, Mario
Draghi, la incertidumbre política
pasa factura a la bolsa italiana
(que baja) y a su prima de riesgo
(que sube).

El Íbex 35 cierra en 8.012,70
puntos (–0,20%), con Bankinter
(+5,59%) como protagonista, tras
presentarse unas cuentas que han
superado previsiones y convencen
a los inversores.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

EL RUMOR COBRA FORMA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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Agencias VALENCIA

El presidente del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, aseguró ayer que es
“prioritario” reformar la finan-
ciación autonómica y afirmó que
el Gobierno ha “engañado” a las
comunidades autónomas, pues
dijo que promovería un nuevo
modelo esta legislatura pero se
está “en el último cuarto y no se
ha propuesto nada”. Feijóo afir-
mó en Valencia que la reforma de
la financiación es un asunto “de
enorme trascendencia y de enor-
me complejidad”, lo que no signi-
fica que no haya que abordarla, y
consideró que si no se ha cambia-
do esta legislatura, es porque el
Gobierno “no puede sacar ade-
lante ninguna propuesta sin el
visto bueno de ERC”, su socio
parlamentario.

“Y lo que le interesa a la mayo-
ría de comunidades autónomas,
probablemente no le interese a
ERC”, señaló el dirigente popu-
lar, para quien mientras ERC no
diga que sí, no habrá nuevo mo-
delo de financiación esta legisla-
tura, a semejanza, según dijo, de
lo que ocurrió en 2009.

Feijóo insisitó en que la actuali-
dad se está “sufriendo” el sistema
de financiación pactado entre el

Gobierno socialista y el tripartido
de Cataluña en 2009, y resaltó
que “es justo decir las cosas como
son” para no crear “confusión”.

Indicó que el modelo que de-
fiende el PP es el del “coste real”
de los servicios, y en éste la po-
blación es “determinante”, al
tiempo que ha destacado que las
comunidades con menos ingre-
sos por población real ajustada
son la Comunidad Valenciana y
Murcia, que en consecuencia tie-
nen una infrafinanciación al es-
tar “muy por debajo de la media”.

Asimismo, el líder popular cri-
ticó la crisis “económica, social e
institucional” a la que aseguró ha
llevado el Gobierno de Pedro
Sánchez, a quien afeó la depen-
dencia de sus socios al asegurar
que “cuando el independentismo
catalán se cabrea, Sánchez tiem-
bla”. Hizo estas afirmaciones du-
rante su participación en la Junta
Directiva regional del PP valen-
ciano, junto al presidente autonó-
mico del partido, Carlos Mazón.

En su intervención, recordó
que comenzó su campaña para
presidir el PP hace cuatro meses
en Valencia, donde asistió a una
mascletá por primera vez y “cuan-
do empezó a temblar todo no sa-
bía cuánto duraría, no conocía

esa la trepidante sensación”. “Me
di cuenta entonces que presidir el
PP de España iba a ser como una
mascletá pero todos los días”, co-
mentó en tono distendido.

El presidente del PP hizo un re-
paso de los cuatro años de Go-
bierno de Sánchez y criticó la si-
tuación en la que se encuentra Es-
paña “con más crisis económica,
más crisis social y más crisis insti-
tucional”. Algo que ha provoca-
do, a su juicio, “el Gobierno más
débil de la democracia que nece-
sita de socios independentistas y

cuya hoja de ruta no es gobernar
sino aguantar hasta el final de la
legislatura”. “Le hemos entrega-
do el relato de nuestra transición
y de nuestra democracia a Bildu”,
dijo el popular, y eso “no lo había
hecho ningún presidente, fuera
del partido que fuera”.

Añadió que Sánchez tiene “un
enorme talento para “buscar
culpables y cesarlos” y para “ir
cargándose a todas las personas
que le ayudaron a llegar” a la
presidencia y a la Secretaría Ge-
neral del PSOE.

Feijóo culpa a
ERC del bloqueo
en la financiación
autonómica
● “Cuando el independentismo catalán

se cabrea, Sánchez tiembla”, afirma en

Valencia el presidente de los populares

BIEL ALINO / EFE

Núñez Feijóo saluda en Valencia a Juan Roig, presidente de Mercadona.
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El Puerto de Sevilla ha sido el escenario de la fabrica-
ción y traslado de 13 grandes estructuras con destino
aMalta. Las piezas han sido fabricadas por Megusa,
Metalúrgica del Guadalquivir, desde sus instalaciones

situadas en el Polígono Industrial de Astilleros. La
empresa ha producido las secciones de acero de dos
puentes que forman parte del proyecto Túneles de
Kirkop e intersección del aeropuerto en Luqa y Gudja.

Del Puerto de Sevilla aMalta

M. G.
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Lagoh crea una playa y organiza un torneo de voley playa en

verano
El complejo comercial y de ocio Lagoh, propiedad de Lar España Real Estate Socimi y

gestionado por Grupo Lar a través de Gentalia acogerá durante los meses de julio y agosto

un Campeonato de voley playa que incluirá una competición para profesionales y otra para

deportistas amateur. Para el desarrollo de la competición se ha creado una playa que se

ubicará junto al selfie point de Lagoh.

El Correo  •  original

El complejo comercial y de ocio Lagoh, propiedad de Lar España Real Estate Socimi y

gestionado por Grupo Lar a través de Gentalia acogerá durante los meses de julio y agosto un

Campeonato de voley playa  que incluirá una competición para profesionales y otra para

deportistas amateur.

Para el desarrollo de la competición se ha creado una playa que se ubicará junto al selfie

point de Lagoh. Las instalaciones contarán con una pista profesional de voley playa, un gran

sol, tumbonas con sombrilla e incluirá también un gran QR para que los visitantes puedan

divertirse con toda la emoción del voley, además de conseguir premios seguros con un

divertido rasca y gana.

Lagoh ha organizado un campeonato de voley que se dividirá en dos fases. Una primera del

18 al 22, y del 26 al 28 de julio, para el campeonato profesional. Los encuentros, que se

disputarán a partir de las 18.00 horas, estarán abiertos al público para todos los visitantes que

quieran presenciar en directo los partidos.

La segunda fase será un campeonato amateur, que se jugará a lo largo del mes de agosto.

Todas aquellas personas que quieran participar deberán realizar la inscripción a través de la

web: https://www.lagoh.es/torneo-voley/. El plazo de inscripción estará abierto hasta el día 30

de julio o hasta que se inscriban los 30 primeros equipos. Los ganadores de este torneo

podrán llevarse 300 para gastar en Lagoh o 200 si resultan subcampeones. 

Lagoh promueve a través de esta iniciativa el ocio saludable, la diversión y los planes

diferentes para realizar con amigos o en familia.

 

Playa creada en el centro comercial Lagoh.
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https://elcorreoweb.es/sevilla/lagoh-crea-una-playa-y-organiza-un-torneo-de-voley-playa-en-verano-NC8004719
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M. MOGUER/S. BENOT 

SEVILLA 

D
oce minutos antes de las sie-
te de la tarde, el presidente 
del Parlamento andaluz, Je-
sús Aguirre, proclamaba ofi-

cialmente a Juanma Moreno presiden-
te de la Junta de Andalucía en la XII 
Legislatura que acaba de comenzar y 
que terminará en el verano de 2026. 
Se convertía así Moreno en el primer 
presidente andaluz del PP que logra-
ba serlo merced a la mayoría absolu-
ta de su partido en las elecciones au-
tonómicas pero con la particularidad 
de que se sentará en el sillón de San 
Telmo con un voto menos de los que 
logró en 2019 a pesar de que entonces 
necesitó el apoyo de tres grupos polí-
ticos. En esa ocasión, 59 diputados le 
dieron el sí para el cambio —los del PP, 
Ciudadanos y Vox— y ayer logró el voto 
afirmativo de los diputados del PP, 58 
escaños. Vox optó por la abstención 
mientras que el PSOE, Por Andalucía 
y Adelante Andalucía le dieron un «no» 
rotundo a su candidatura.  

El propio Moreno reconoció que le 
habría gustado concitar más apoyos 

aunque agradeció a los grupos el tono 
del debate —pausado y moderado en 
las formas— sin «altisonancias» lo que, 
a su juicio, es una muestra de la ma-
nera de hacer política en Andalucía. 
«Se respira un ambiente de serenidad, 
sensatez y es un ejemplo de la políti-
ca útil». 

La anécdota de la votación la pro-
tagonizó la portavoz de Vox, Macare-
na Olona, quien a la hora de votar dijo  
«afectuosa abstención», una frase que 
provocó la hilaridad de los diputados... 
y que fue inmediatamente replicada 
por la veterana diputada del PP Espe-
ranza Oña, la siguiente en el turno por 
el orden alfabético, «afectuoso sí», dijo.  

Por cierto que muchas voces en el 
PP consideran que Oña, brillante par-
lamentaria, debería tener más opor-
tunidades de confrontar con la líder 
de Vox. Habrá que esperar al Pleno de 
organización para conocer qué comi-
sión corresponde a cada una de ellas 
y si tendrán oportunidad de debatir. 
Eso si Moreno no decide algún otro 
destino para Oña.  

El debate de investidura fue ayer un 
avance de cómo será la XII Legislatu-
ra en Andalucía para el nuevo Gobier-

no andaluz que empezará a trabajar 
el próximo martes 26 de julio. El pre-
sidente andaluz, Juanma Moreno, re-
lajado, exponiendo sus proyectos con 
soltura sabiendo que ningún grupo 
parlamentario va a poner en apuros 
sus leyes, programas o propuestas pero 
apelando al papel y la responsabilidad 
de sus señorías. La mayoría absoluta 
que le dan sus 58 diputados le garan-
tizan la tranquilidad y la estabilidad 
necesaria por más que su empeño sea 

trabajar como si esa «mayoría sufi-
ciente» como él la denomina, no exis-
tiera. En todas las intervenciones que 
hizo en sus debates con los portavo-
ces de los cinco grupos políticos, Mo-
reno no se salió de ese guión apelan-
do al diálogo, el consenso y el interés 
por llegar a acuerdos con todo el arco 
parlamentario.  

«Tengo una enorme responsabili-
dad porque vienen tiempos muy difí-
ciles», fueron sus primeras palabras 
tras su elección como presidente de la 
Junta. Las primeras tras dar las «gra-
cias» por su elección. 

Estreno de portavoces 
Su principal interés estaba en tomar 
la medida a los portavoces de los gru-
pos parlamentarios de la oposición 
que se estrenaban en los cargos, Juan 
Espadas, secretario general del PSOE, 
y Macarena Olona, portavoz de Vox, 
para determinar cuál será su tono y 
cómo eran capaces de defenderse en 
la siempre complicada tribuna del Par-
lamento. Había expectación en la Cá-

Moreno elige el diálogo 
en el pleno que lo inviste 
con mayoría absoluta

∑ El Parlamento lo nombra presidente 
con los votos del PP, la abstención de 
Vox y la oposición de la izquierda  

∑ El Pleno de investidura se desarrolló 
en un tono cordial en el estreno de 
Juan Espadas y Macarena Olona   

Juanma Moreno saluda a Juan 

Espadas tras ser investido 

presidente   // MANUEL GÓMEZ
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mara por conocer cuáles serán las es-

trategias de ambos a partir de ahora. 

Olona leyó su intervención, y también 

su réplica, dejando poco margen para 

la improvisación. El día anterior ha-

bía reconocido que el sentido del voto 

no lo decidía ella con su grupo parla-

mentario sino «los órganos de su par-

tido» en Madrid. 

Los responsables nacionales de Vox 

son conscientes de que su única opor-

tunidad de tener relevancia política es 

llegar a acuerdos con el Gobierno an-

daluz. Habrá que esperar a ver si se 

concretan y en qué términos. 

Los momentos más tensos, también 

los de más debate político, fueron en 

el cara a cara con Juan Espadas, el lí-

der del PSOE. Moreno y Espadas han 

mantenido una cordial relación polí-

tica hasta ahora, uno como presiden-

te andaluz y el otro como alcalde de 

Sevilla. Ayer ambos apostaron por con-
fiar en sus respectivas palabras para 

ser capaces de llegar a acuerdos aun-

que las circunstancias han cambiado. 

Espadas le ofreció a Moreno acordar 

el Presupuesto 2023, «aunque no le 

haga falta», propuesta que provocó las 

risas entre los diputados del PP ya que  

Moreno ha sustentado el adelanto elec-

toral precisamente en que el PSOE 

(tampoco Vox) se negó a aprobar las 

cuentas públicas para este año 2022.  

Nada más que fue elegido Moreno, 

Espadas aguantó la lluvia de aplausos, 

sonrisas y fotógrafos que rodearon a 

Juanma Moreno durante varios minu-

tos para después felicitarlo y desear-

le suerte. Hay que recordar que en 2019, 

Susana Díaz abandonó el salón de ple-

nos nada más que fue proclamado pre-

sidente Moreno sin participar en el sa-

ludo protocolario. Espadas quiere otro 

PSOE y ayer mostró su templanza para 

ello. Macarena Olona, Inma Nieto y Te-

resa Rodríguez también hicieron lo 

propio. 

Evidentemente, no participaron en 

la fiesta de saludos, selfies y abrazos 
que se desató nada más que Juanma 

Moreno —acompañado por su esposa 

Manuela Villena quien llegó 

a la sesión de la tarde justo 
∑∑∑
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cuando empezaba la interven-

ción de Espadas— salió por la 

puerta de salón de plenos.  

Para su estreno como jefe de la opo-

sición, Juan Espadas estuvo arropado 

por los ocho secretarios generales pro-

vinciales de su partido. Todos se sen-

taron en la tribuna de invitados para 

escuchar su intervención que defen-

dió la acción política del Gobierno de 

Pedro Sánchez. 

El socialista pidió a Moreno que no 

se centre en la confrontación con el 

Gobierno de España,  como Moreno le 

demandó que utilice también estos ar-

gumentos, extremo en el que ambos 

estuvieron de acuerdo. Espadas des-

veló en su intervención que seguirá 

siendo senador por la comunidad au-

tónoma, cargo que compatibilizará 

con el de presidente del grupo parla-

mentario. Así podrá estar en los cená-

culos de Madrid y conocer la situación 
política de primera mano. 

Aunque la portavoz que llevó la ac-

tualidad nacional a la Cámara anda-

luza fue Inma Nieto. «Espero que po-

damos llegar a acuerdos y debatir se-

renamente aunque en nada estaremos 

ya en campaña electoral porque ten-

dremos elecciones dentro de un año», 

dijo alentando la tesis del superdo-

mingo electoral para el último día de 

mayo, cuando se celebran las eleccio-

nes municipales en toda España y al-

gunas autonómicas.  

Inma Nieto planteó medidas sobre  

la Sanidad y la Educación, con más 

medios para los sanitarios y una re-

ducción de la ratio en los centros edu-

cativos. Eso además de reclamar a Mo-

reno que busque un consenso sobre la 

financiación autonómica entre los pre-

sidentes del PP. 

El Gobierno 

Juanma Moreno se mostró emociona-

do «por haber logrado su sueño de ser 

presidente de la Junta de Andalucía» 

otra vez pero repitió cada vez que pudo 

que no tiene «varitas mágicas». Aho-

ra está enfrascado en la formación de 

su nuevo Gobierno que dará a cono-

cer el próximo lunes a media mañana 

para que empiecen a trabajar al mar-

tes tras su toma de posesión. «Hare-

mos el mejor Gobierno posible para 

amortiguar los problemas que tenga-

mos en el futuro». 
Aunque los nombres de sus conse-

jeros siguen siendo un secreto muy bien 

guardado, el presidente andaluz ya ha 

hecho algunos movimientos estratégi-

cos. El consejero de Economía y Uni-

versidades, Rogelio Velasco, (elegido 

por Ciudadanos pero independiente) 

ya sabe formalmente que no repetirá. 

Tampoco lo harán otros consejeros na-

ranja, Rocío Ruiz (Igualdad)  y Manuel 

Alejandro Cardenete (Educación). 

Pero la intención de Moreno es con-

tar con una buena parte de los equi-

pos humanos que han trabajado con 

los consejeros de Ciudadanos. Se tra-

ta, sobre todo, de segundos y terceros 

niveles. Cargos que han funcionado 

bien, han hecho un buen trabajo y con 

los que se quiere seguir contando. Un 

dato. Ayer estaban presentes todos los 

viceconsejeros del actual Gobierno an-

daluz en funciones y eso que no tenían 

por qué. Los consejeros también ocu-

paron sus escaños verdes pero ellos sí 
estaban obligados por el protocolo. 

En cualquier caso, una muestra de 

ese talante que Moreno quiere defen-

der como impronta. El Gobierno de 

coalición no se ha roto en ningún mo-

mento, han trabajado con lealtad has-

ta el último día. 

Los movimientos dentro del PP eran 

ayer particularmente llamativos. To-

dos los que tienen cargos públicos o 

de alta asesoría se dejaron ver por el 

Parlamento. Una muestra de ello es 

que el comedor de la cafetería tuvo que 

cerrar sus puertas porque se les ter-

minó la comida que podían ofrecer. Al-

gunos de los más veteranos tuvieron 

la habilidad de llegar pocos minutos 

antes de la investidura formal de Mo-

reno. A tiempo para el selfie con el pre-

sidente... Era, desde luego, la foto más 

buscada.

∑∑∑ Juan Espadas 
PSOE 

«En su discurso no le he 
oído ni una sola palabra 
de reconocimiento al 
Gobierno central por sus 
aportaciones a las 
comunidades autónomas 
para atravesar el largo 
túnel de la pandemia»

Macarena Olona 
Vox 

«Traiga ese escudo social 
que proteja a los 
andaluces de la noche 
oscura que se cierne sobre 
nosotros, y que será una 
dramática realidad 
económica el último 
trimestre del año»

Inma Nieto 
Por Andalucía 

«En Andalucía han subido 
los aseguramientos 
privados. Nadie paga de su 
bolsillo una póliza 
(sanitaria) privada si tiene 
la tranquilidad de que le 
va a atender su médico en 
un tiempo razonable»

Teresa Rodríguez 
Adelante Andalucía 

«El milagro económico 
andaluz sólo está en su 
cabeza. Apenas nombra la 
industria en su discurso y 
presume de los ritmos de 
crecimiento de Andalucía 
sin tener en cuenta que son 
muy coyunturales»
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Raquel Montenegro

La nueva mayoría de Juanma
Moreno comienza a caminar con
el apoyo de los votos del PP y la
abstención de Vox. El presidente
en funciones de la Junta de An-
dalucía fue investido ayer con un
respaldo extra al de sus 58 dipu-
tados, más que suficientes para
ser reelegido en la primera ron-
da de votación. Lo logró en una
sesión de investidura que el po-
pular calificó de ejemplar al fina-
lizar, con llamadas al diálogo y la
colaboración por parte de todos
los grupos políticos y con la som-
bra de la crisis por la inflación
planeando sobre todos los dis-
cursos del debate.

Moreno cosechó finalmente
58 votos a favor, 13 abstenciones
(faltó un voto por un permiso de
maternidad) y 37 votos en con-
tra de las izquierdas. Con su
“afectuosa abstención”, como la
calificó la portavoz de Vox, Ma-
carena Olona, el partido devuel-

ve al PP la “generosidad” mostra-
da al cederle uno de sus asientos
en la Mesa del Parlamento, la vi-
cepresidencia tercera. Ambos
partidos garantizaron que no ha-
bía habido pacto alguno, pero
desde el PP se esperaba la devo-
lución del gesto en algún mo-
mento; no ha tardado mucho. Lo
anticipaba Olona en su discurso
al asegurar que tenía “la mano
tendida” hacia el PP.

Tras ser investido, el presiden-
te destacó una vez más el clima
de “serenidad y sensatez” que
había presidido una sesión que
fue “una lección de política para
el conjunto de España” en la que
ofreció hablar “de todo y con to-
dos”. Desde la noche electoral,
las palabras diálogo, acuerdo y
la negativa de una mayoría ab-
soluta que aplique el rodillo han
sido una constante en el discur-
so popular y así fue también du-
rante las dos jornadas de la in-
vestidura. Aunque hubo otro
protagonista no deseado: la in-
flación y sus repercusiones. “Re-
cibo una responsabilidad que

me abruma e inquieta porque
vienen momentos muy difíci-
les”, aseguró Moreno a las puer-
tas del salón de plenos. Solo
unas horas antes el Banco Cen-
tral Europeo había anunciado la
mayor subida de tipos de interés
en 22 años (0,5%) para luchar
contra la inflación.

El todavía candidato a presi-
dente hizo referencia a esta si-
tuación en varias ocasiones en
sus respuestas a los portavoces,
que le expresaron su inquietud
por la necesidad de arbitrar me-
didas que hagan frente a los
efectos de la hiperinflación en la
economía andaluza. En su dis-
curso del día anterior ya anun-
ció una batería de rebajas fisca-
les para compensar esa alza de
precios y medidas de simplifica-
ción administrativa para impul-
sar la inversión. Ayer jueves res-
pondió a instancias de Olona
que la comunidad autónoma ya
está preparando “un paquete de
medidas” pero sin dejar atrás
una crítica a la actuación del Go-
bierno central, tanto en las cau-

sas de la situación actual (“Espa-
ña lleva dando señales de que
necesita una reforma desde ha-
ce años”) como al recordar que
“no tenemos las competencias
en muchas materias”.

Olona le había reclamado un
paquete de medidas anticrisis
urgente, garantizando el apoyo
de su grupo. Antes, la portavoz
de Por Andalucía, Inma Nieto,
había solicitado la celebración
de un pleno monográfico para
debatir esas mismas medidas. Y
el presidente del grupo socialis-
ta, Juan Espadas, planteó un
pacto para el desarrollo de me-
didas contra la inflación y apo-
yo económico a los que más ne-

cesitan ayuda frente a la subida
de los precios.

Ante ellos defendió Moreno la
primera de las medidas adopta-
das al respecto, la rebaja de im-
puestos, criticada por la izquier-
da. “Yo no voy a renunciar a mi
autonomía fiscal. ¿Entonces que
autonomía somos?”, aseguró an-
te las acusaciones de dumping
fiscal formuladas por Nieto. Y
garantizó que “mientras yo sea
presidente de la Junta no pienso
subirle los impuestos a los anda-
luces, me lo diga la señora Mon-
tero o quien lo diga”.

En la segunda sesión de la in-
vestidura, las alusiones al Go-
bierno central y a la autonomía
andaluza fueron una constante
en los discursos. Inexcusable-
mente, para hablar de la reforma
del modelo de financiación auto-
nómica, una reforma impulsada
por los socialistas, recordó Mo-
reno, con el voto a favor del PP
frente al Gobierno de Mariano
Rajoy. Pero también para señalar
que “Andalucía es la comunidad
más importante de España y te-

nemos que estar en la agenda po-
lítica del Gobierno español per-
manentemente. No voy a tolerar
que por aritmética parlamenta-
ria se privilegie a territorios pa-
ra que se beneficien en detri-
mento de Andalucía”, contestó
Moreno a Espadas al ser interpe-
lado sobre sus críticas al Gobier-
no. “Se ha producido un desajus-
te en el principio de equidad que
tiene el Gobierno de España y
Andalucía no va a estar callada”.

Moreno tomará posesión el
próximo sábado en un acto en el
Palacio de San Telmo. La semana
que viene serán nombrados los
consejeros y se celebrará el pri-
mer Consejo de Gobierno de la
nueva Junta de Andalucía. “Aho-
ra más que nunca es necesaria
esa Alianza por Andalucía, ese
gran acuerdo tiene que ser más
útil, vamos a empezar la próxi-
ma semana con ese camino de
fortalecer nuestras estructuras y
amortiguar las consecuencias de
esta hiperinflación que estamos
viviendo”, cerró los discursos el
nuevo presidente de la Junta.

Moreno es investido presidente con
los votos del PP y la abstención de Vox

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Juanma Moreno, ya investido presidente, a las puertas del salón de plenos.

●El presidente asegura que ya se está trabajando en un paquete de medidas frente
a la crisis, demandadas por todos los partidos ●Defiende la autonomía fiscal andaluza

La sesión de investiduraEl nuevo Parlamento andaluz

El presidente
garantiza que no
subirá los impuestos
a los andaluces

No voy a tolerar que
se privilegie a territorios
en detrimento
deAndalucía”

JuanmaMoreno
Presidente de laJunta

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/07/2022

 España

 7 454 EUR (7,588 USD)

 285,52 cm² (45,8%)

 2395 EUR (2438 USD) 

R.M.M.

“Se llama arte del escapismo, se-
ñor Moreno, o cómo no ser nunca
responsable de nada, echar la cul-
pa de todo al Gobierno de Sán-
chez o apropiarse de sus aciertos,
que es lo que ha venido hacien-
do”. “Nunca hacer tan poco fue
tan rentable electoralmente”. El
presidente del grupo parlamenta-
rio socialista, Juan Espadas, de-
butó ayer en el Parlamento de An-
dalucía acusando al candidato a
la Presidencia, Juanma Moreno,
de eludir sus responsabilidades y
reclamándole que “ejerza sus
competencias” para hacer frente
a la subida de la inflación. Hasta
en doce ocasiones citó el popular
al Gobierno central en su discur-
so de investidura, contabilizó Es-
padas, “y hoy –por ayer– ya lo ha
superado”, criticó. “Hay muy
buenos y renovados portavoces
en el PSOE para defender la ges-
tión de Pedro Sánchez”, le contes-
tó Moreno, “no es rentable para
Andalucía que sea su portavoz en
esta Cámara”.

El debate nacional se coló ayer
en el intercambio entre Espadas y
Moreno hasta acabar copando
buena parte del mismo. El socialis-
ta había comenzado su interven-
ción alegando el orgullo del PSOE
por “haber impulsado la revolu-
ción económica y social en Anda-
lucía que ahora asume con total
humildad la labor de oposición”.
Pero a continuación reclamó al
presidente de la Junta de Andalu-
cía que “deje el discurso de la con-
frontación” con el Gobierno cen-
tral y criticó que “no haya recono-
cido ni una sola vez que hemos
conseguido atravesar el largo tú-
nel de la pandemia gracias al Go-
bierno de España”.

Espadas se refirió en ese senti-
do al “gran problema”, la subida
de precios. El Gobierno central
ha movilizado 30.000 millones
de euros, recordó, “¿va usted a
complementar la rebaja del

transporte urbano? ¿Sus planes
de empleo cuáles son?”.

“He crecido viendo un PSOE
robusto en Andalucía, que tenía
hondas raíces en el territorio,
que no le temblaban las piernas
para reivindicar lo que es justo
para Andalucía”, le replicó More-

no, lamentando el cambio socia-
lista. También hizo alusión a la
crítica sobre el éxito electoral del
PP: “Respeto absoluto a la deci-
sión del pueblo andaluz. Cuando
hemos perdido asumido con hu-
mildad y cuando ganamos, lo ha-
cemos también con humildad”.

El candidato a la Presidencia de
la Junta lanzó un reto a Espadas en
esa línea, para “saber si va a estar
al lado de este Gobierno o no”. Así,
le invitó a sumarse a la reivindica-
ción de un fondo de compensación
transitorio de 1.700 millones de
euros mientras se ejecuta la refor-
ma del modelo de financiación au-
tonómica. Previamente, el socia-
lista se había comprometido a im-
pulsar esa reforma en el Senado
junto a Juan Bravo, adelantando
así su permanencia en la Cámara
Alta. También le instó a apoyar la

creación de una comisión bilateral
con el Gobierno y que los fondos
Next Generation pueden utilizarse
para la ejecución de infraestructu-
ras hidráulicas pendientes.

En clave andaluza, sobre la ges-
tión de Moreno durante el pasado
mandato, el líder socialista negó
que Andalucía sea la “locomotora”
de España e instó a Moreno a ate-
rrizar y fijarse en la Andalucía re-
al, el crecimiento de la pobreza y la
exclusión social, los barrios depri-
midos, el paro juvenil y de perso-
nas mayores, problemas que “ni
mencionó” en su discurso.

Espadas ofreció también varios
pactos a Moreno durante su dis-
curso. El primero, para el desa-

rrollo de medidas contra la infla-
ción y apoyo económico frente a
la subida de los precios. El segun-
do acuerdo concierne a los fon-
dos europeos, el desarrollo de
transformaciones estructurales y
el reequilibrio territorial, mien-
tras que el tercer pacto se centra
en la financiación y la mejora de
los servicios públicos.

Los dos últimos acuerdos se di-
rigirían a la protección y mejor
gestión del medio ambiente para
que Andalucía pueda adaptarse al
cambio climático y al ejercicio ple-
no de derechos básicos de ciuda-
danía, como la igualdad entre mu-
jeres y hombres, la vivienda, el ac-
ceso a la cultura o la protección
frente a la exclusión social. “Hay
que recuperar los derechos de las
mujeres ante el retroceso provoca-
do por las cesiones de Moreno Bo-
nilla a Vox”, señaló.

Juan Espadas, durante su intervención en el Pleno.

El PSOE está orgulloso
de haber impulsado la
revolución económica
y social de Andalucía”

Juan Espadas
Pte. del grupo socialista

Espadas insta al presidente
a “ejercer sus competencias”
●El socialista acusa aMoreno de apropiarse
los logros de Sánchez●Éste le reclama que
se sume a las reivindicaciones de la Junta

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 13

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/07/2022

 España

 19 161 EUR (19,506 USD)

 273,89 cm² (43,9%)

 5304 EUR (5400 USD) 

A.G. 

SEVILLA 

La Consejería de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territo-

rio ha recibido doce ofertas (cuatro 

empresas y ocho uniones temporales 

de empresas) para ejecutar la obra 

del ramal técnico del tramo Norte de 

la Línea 3 del metro de Sevilla. A par-
tir de ahora se inicia el proceso de 

evaluación de las ofertas para la ad-

judicación de unos trabajos que tie-

nen un presupuesto base de licitación 

de 6.805.897 euros y un plazo de eje-

cución de 11 meses y medio a partir 

del inicio de las obras que se prevé se 

produzca este invierno. 

Este ramal técnico es la primera 

construcción de la ejecución del tra-

mo Norte entre Pino Montano y el 

Prado de San Sebastián, ya que co-

nectará los talleres y cocheras pro-

yectados con el resto del trazado de 

la Línea 3 del Metro de Sevilla (Pino 

Montano-Bellavista). La consejera de 

Fomento, Infraestructuras y Ordena-

ción del Territorio en funciones, Ma-

rifrán Carazo, recordó ayer que el Go-

bierno andaluz puso en marcha la li-

citación de esta obra, «tal y como nos 

comprometimos esta primavera y an-

tes incluso de que Junta y Estado acor-

dáramos tramitar el convenio de fi-

nanciación del tramo norte de la Lí-

nea 3 del Metro, cuya firma esta 

prevista tras el verano». «Lo hicimos 

así porque teníamos claro que este 

proyecto es clave para mejorar la mo-

vilidad de Sevilla y su área metropo-

litana», añadió. 

El ramal técnico del tramo Norte 

de la Línea 3 del metro de Sevilla atra-

viesa el futuro cauce del arroyo Ta-

marguillo y el arroyo Ranilla y tiene 

un cruce en superficie con la carre-

tera autonómica A-8005 proyectado 

mediante una glorieta. Entre las ac-

tuaciones previstas están, además 

de la ejecución de la plataforma del 

ramal, la construcción de dos estruc-

turas, una ferroviaria y otra sobre el 

arroyo Tamarguillo, el montaje de 

vía para ambos sentidos, la ejecu-

ción de la red de drenaje, la dotación 

de instalaciones propias e instala-

ciones de seguridad y la ejecución 

de la obra civil para dotar a la vía de 

electrificación. 

Además, el proyecto incluye la re-

modelación de toda la trama afecta-

da por las obras y la plantación de es-

pecies vegetales en alcorques a lo lar-

go de las zonas remodeladas.

La Junta recibe doce ofertas para el 
ramal técnico de la Línea 3 del metro

∑ Los trabajos tienen un 
plazo de ejecución de 
once meses y medio y 
empezarán en invierno

La ampliación del metro comenzará a construirse el próximo invierno  // ABC

FCC CONSTRUCCIÓN  

SACYR 

VÍAS Y CONSTRUCCIONES 

TECSA 

DRAGADOS-AZVI-M. CASILLAS  

ASCH-AGUAS CAMINOS Y 
PUENTES 

CARMOCON-CRA-VIALOBRA 

ALDESA-COALVI 

LANTANIA-DSV 

ACCIONA-SANDO 

MAYGAR-IMATHIA 

FERROVIAL-HELIOPOL 

LAS OFERTAS
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La ampliación del tranvía llegará desde San Bernardo a la estación de Santa Justa  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

A.G. 

SEVILLA 

E
l Ayuntamiento de Sevilla ad-
judicó ayer la compra de los 
nuevos tranvías que operarán 
en el tramo que se está cons-

truyendo entre Ramón y Cajal y Ner-
vión. La ganadora del concurso ha sido 
la empresa vasca Construcciones y Au-
xiliar de Ferrocarriles, CAF, y el coste 
total del contrato será de 33 millones 
de euros. Concretamente, el pliego li-
citaba el suministro de dos unidades 
de metro ligero de 2,4 metros de an-
cho y compuesto de cinco módulos (32 
metros), además del sistema de acu-
mulación de energía y piezas de par-
que, ampliables en un futuro a siete 
módulos. La adjudicataria es Tussam, 

que prevé la posibilidad de modificar 
el contrato incrementando el número 
de unidades de metro ligero «con sis-
tema de acumulación de energía y pie-
zas de parque a suministrar» hasta un 
máximo de tres unidades más idénti-
cas a las ya contratadas. «Este incre-
mento en el número de unidades su-
ministradas estará condicionado a la 
aprobación del nuevo trazado para el 
metro ligero del Centro de Sevilla, Tra-
mo Centro Nervión – Santa Justa (Fase 
4), que opera TUSSAM y siempre y 
cuando esa aprobación se concrete an-
tes de que finalice el plazo de entrega 
del suministro de las dos unidades ob-
jeto del presente Pliego», indica el 
acuerdo, al que ha tenido acceso ABC. 

Es decir, la línea completa desde la 
Enramadilla hasta Santa Justa conta-

rá con cinco trenes, mientras que en 
el primer tramo hasta Nervión, ya en 
obras, comenzarán a operar sólo dos. 

El contrato incluye, asimismo, un 
plan de mantenimiento durante 30 

años, así como relación de repuestos 
y fungibles para los primeros 4, 5, 15 y 
30 años. En resumen, la adjudicación 
aprobada ayer se limita al suministro 
y puesta en funcionamiento «del ma-
terial móvil de la Línea de Metro Lige-
ro en superficie del centro de Sevilla, 
fase 3 Tramo San Bernardo – Centro 
Nervión (dos unidades) y opcional-
mente fase 4 Tramo Centro Nervión – 
Santa Justa (tres unidades)». Estos 
nuevos trenes serán «de nueva cons-
trucción, en proceso de construcción 
o construidos sin uso comercial algu-
no, de 2,4 metros de ancho y cinco mó-
dulos (aproximadamente 32 metros 
de longitud), ampliable a siete módu-
los (aproximadamente 42 metros de 
longitud) y será puesto a disposición 
de Tussam en la cantidad y calidad su-
ficiente para garantizar de forma exi-
tosa la circulación comercial en los 
plazos previstos», añade la documen-
tación oficial. 

Estos nuevos tranvías tendrán una 
vida útil de 30 años con un kilometra-
je anual previsto de 50.000 kilómetros 
y el plazo de entrega de los dos prime-
ros trenes para el tramo de San Ber-
nardo a Nervión es de dieciocho me-
ses tras la firma del acta de inicio del 
contrato de suministro. La fecha esti-

El Ayuntamiento adjudica por 33 
millones la compra del tranvía
∑ La vasca CAF fabricará los nuevos 

trenes que darán servicio a la 
ampliación del Metrocentro  

∑ El contrato, adjudicado ayer, también 
incluye el mantenimiento durante los 
próximos 30 años  
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mada, por tanto, es finales de 2023, lo 

que supone un año de retraso con res-

pecto a las fechas previstas en el plie-

go inicial.  

La empresa CAF, que tiene su sede 

en la localidad de Beasain, es la adju-

dicataria actual de los tranvías de ciu-

dades de distintos continentes como 

Lisboa, Newcastle, Canberra, Tallín, 

Kaohsiung, Saint-Etienne, Budapest 

o Luxemburgo, Jerusalén, Cagliari, 

Utrecht, Cincinnati, Amsterdam o Bel-

grado, entre otras. Está especializada 

en el llamado tren ‘Urbos’, un tranvía 

de piso bajo que facilita la salida y en-

trada de viajeros al vehículo. En todas 

las ciudades donde opera destaca por 

su diseño ‘ad hoc’ con el objetivo de 

convertirlo en un elemento distintivo. 

El Ayuntamiento ya adjudicó el pa-

sado mes de diciembre a la Unión Tem-

poral de Empresas (UTE) formada por 

Sando y Vías la construcción de la am-

pliación del tranvía desde San Bernar-

do a Nervión por 14,9 millones de eu-
ros, por debajo de la partida europea 

concedida a este proyecto (19,6 millo-

nes de euros), cuyos movimientos de 

obra por parte de Emasesa empeza-

ron en enero pero se han retrasado por 

el encarecimiento de los materiales.  

La prolongación del Metrocentro 

tendrá cuatro nuevas paradas: una en 

la avenida San Francisco Javier para 

conectar con el campus universitario, 

otra e n Eduardo Dato para la cone-

xión con el centro comercial Nervión 

Plaza y la parada de metro, una terce-

ra en Luis de Morales para dar cober-

tura al estadio Ramón Sánchez-Pizjuán 

y El Corte Inglés y la última en la pro-

pia estación de trenes , término de esta 

ingente obra. En la primera fase de este 

trabajo se incluyen las tres primeras 

paradas y, en teoría, debe estar acaba-

da en verano de 2023. 

El nuevo tranvía tardará tres minu-

tos y cuarenta segundos en cubrir el 

trayecto que ahora se va a construir, 

desde San Bernardo a Nervión, y una 

vez remate la segunda fase de esta obra, 

cubrirá el recorrido entre San Bernar-

do y la estación de Santa Justa en cin-

co minutos y medio. La velocidad en 

todo el recorrido será de 21,5 kilóme-

tros por hora y con la ampliación que-

darán conectadas la Plaza Nueva y la 

estación en 18 minutos.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El penúltimo Pleno del Ayuntamiento 

de Sevilla antes del final del curso po-

lítico se saldó con varias aprobaciones 

relevantes (moción de la tasa turísti-

ca, modificación urbanística de los sue-

los de Altadis y de la fábrica de Vidrios, 

incorporaciones en la plantilla de los 

servicios sociales...), aunque se desa-

rrolló entre momentos polémicos y 

crispados, principalmente durante la 

confrontación entre el Gobierno mu-

nicipal (PSOE) y representantes del PP, 

tras instar los populares a Antonio Mu-

ñoz que se posicionara sobre la nueva 

Ley de Memoria Democrática y com-

pareciera por el caso Magrudis.  

El principal tema de la mañana fue 

la modificación puntual del Plan Ge-

neral de Ordenación Urbana (PGOU) 

para la recuperación de la fábrica de 

tabacos de Los Remedios, sin uso des-

de hace más de 14 años, en un comple-

jo cultural y turístico, junto a equipa-
mientos públicos, así como la modifi-

cación del Plan Especial de Reforma 

Interior (PERI) en el entorno de la an-

tigua fábrica de vidrios de la Trinidad, 

junto a la Carretera de Carmona, don-

de está prevista la edificación de un 

centro cívico para el barrio y varias 

promociones de viviendas en los so-

lares colindantes.  

En el primer caso, el equipo de go-

bierno destacó al respecto  de Altadis 

que se sigue avanzado con la tramita-

ción del citado proyecto, cumpliendo 

los objetivos y plazos marcados para. 

El delegado de Hábitat Urbano y Cohe-

sión Social, Juan Manuel Flores, recor-

dó que el documento que se había so-

metido al Pleno, una vez aprobado por 

la Gerencia de Urbanismo, ha supera-

do la fase de exposición pública y de 

alegaciones tras recabar todos los in-

formes preceptivos favorables de las 

distintas administraciones. En este 

sentido, «únicamente» se han incor-

porado dos modificaciones «de carác-

ter menor». 

Por un lado, en el frente fluvial se ha 

reducido la altura del área de movimien-

to de la edificación junto al almacén de 

rama de ocho a seis plantas separán-

dolo del edificio original. Por otro lado, 

se ha aclarado en plano con represen-

tación gráfica los vacíos protegidos.  

El proyecto contempla la recupera-

ción de esos espacios, con la mejora 

del tratamiento del margen derecho 

del río abarcando una franja de casi 

300 metros y uniéndola a otros espa-

cios libres públicos fluviales e interio-

res de la ciudad; más dotaciones pú-

blicas para el barrio y la rehabilitación 

de las principales edificaciones de la 

antigua fábrica de tabacos. 

El eje central será el edificio del 
Cubo, el inmueble principal, que con-

servará su volumetría y que se ade-

cuará para su uso como equipamien-

to. En este área del complejo se recu-

perarán los edificios de viviendas de 

ingenieros que pasarán a ser equipa-

mientos para el barrio y se mantendrá 

por completo la función religiosa de 

la Capilla de la Hermandad de las Ci-

garreras. 

En la zona sur del complejo de la 

antigua fábrica de tabacos, tal y como 

preveía el informe del Instituto Anda-

luz de Patrimonio Histórico, se podrán 

desarrollar usos terciarios a través de 

la reutilización de los edificios origi-

nales y de otro de nueva construcción. 

En él, ubicado en una segunda línea 

respecto al paseo fluvial, se situará un 

nuevo gran hotel «de primer nivel in-

ternacional». El parque urbano com-

binará los espacios libres del nuevo 

recinto con los jardines públicos pre-

existentes.  

Por su parte, la modificación de las 

parcelas del entorno de la antigua fá-

brica de vidrios de la Trinidad se cen-

tra en el «incremento de la densidad 

de viviendas sin incrementar el volu-

men de edificabilidad».  

La tasa turística 
El Pleno aprobó por mayoría que el 

Gobierno municipal exija a las admi-

nistraciones central y autonómica la 

modificación de la Ley de Haciendas 
locales para poder implantar un gra-

vamen a los visitantes que pernocten 

en la capital hispalense, bien en hotel 

bien en pisos y apartamentos turísti-

cos. Una propuesta del Gobierno local 

que pretende establecer un marco le-

gislativo en Andalucía que permita la 

aplicación de mecanismos de fiscali-

dad turística. 

El propósito de Antonio Muñoz de 

implantar la tasa turística a los visi-

tantes que lleguen a la ciudad ya cuen-

ta con el visto bueno del sector turís-

tico y del Pleno del Ayuntamiento –con 

el voto negativo de Vox y la abstención 

de Ciudadanos–. La intención del Ayun-

tamiento es que los establecimientos 

cobren a sus clientes un euro por cada 

pernoctación que deberá recalar en 

las arcas públicas.

El alcalde, Antonio Muñoz, junto a Sonia Gaya en el pleno del Ayuntamiento  // JUAN FLORES

Magrudis 

El voto en contra de socialistas y 
representantes de Podemos evitó 
que Antonio Muñoz tuviese que 
comparecer tras el auto que 
declara al Ayuntamiento «civil-
mente responsable» del brote de 
listeria de agosto de 2019. 

Servicios sociales 

Se aprobó por unanimidad una 
modificación de la Relación de 
Puestos de Trabajo (RPT) municipal 
con el objetivo de «amortizar plazas 
en determinadas áreas y crear otras 
con perfiles profesionales impres-
cindibles en estos momentos para 
servicios prioritarios».  

Memoria Democrática 

El momento más tenso de la 
jornada se vivió cuando el popular 
Juan de la Rosa instó a Antonio 
Muñoz a firmar un manifiesto 
contra la Ley de Memoria Demo-
crática. El alcalde le reprochó que 
«utilice el turno para preguntas de 
Sevilla» para incluir temas de 
carácter nacional.  

Agenda Urbana  

Se acordó la implantación de una 
agenda urbana para la próxima 
década «acorde con los objetivos de 
desarrollo urbano sostenible y la 
agenda urbana española».

OTROS TEMASEl pleno aprueba el 
proyecto de Altadis y 
nuevas viviendas en 
la fábrica de vidrios

∑ Una modificación 
puntual del PGOU 
permitirá reurbanizar 
la antigua tabacalera 
de Los Remedios 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 15

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/07/2022

 España

 24 129 EUR (24,564 USD)

 383,65 cm² (61,5%)

 6773 EUR (6895 USD) 

JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Frente al respaldo empresarial del Plan 
Respira, la oposición frontal de vecinos 
y comerciantes. Si el pasado lunes era 
el delegado Juan Carlos Cabrera el que 
presentaba el proyecto que restringirá 
la libre circulación del vehículo priva-
do por las calles del Casco Antiguo y 
conjunto histórico de Triana, flanquea-
do por una amplia representación del 
segmento empresarial; ayer era el can-
didato del PP a la Alcaldía de Sevilla, 
José Luis Sanz, el que escenificaba la re-
pulsa de los sevillanos durante un en-
cuentro celebrado en un céntrico hotel. 

Catorce asociaciones de vecinos y   
comerciantes se reunieron con el can-
didato popular para transmitirle un 
mensaje común: «Hay que frenar el 
Plan Respira». Los vecinos no ven con 
buenos ojos el proyecto fraguado tras 
el último acuerdo presupuestario al-
canzado entre el Gobierno municipal 
(PSOE) y el grupo Adelante Sevilla (Po-
demos). Además, lamentan que no se 
les haya tenido en cuenta a la hora de 
redactarlo.  

El Plan Respira entrará en vigor el 
próximo 1 de enero y se mantendrá en 
pruebas durante un año para que ve-
cinos, resto de sevillanos y visitantes 
conozcan las restricciones y las casuís-
ticas que sí les permitirían acceder a 
las zonas acotadas. A partir del 1 de 
enero de 2024, todo vehículo no acre-
ditado sólo podrá acceder al Centro de 
Sevilla y al conjunto histórico de Tria-
na por un motivo justificado (aparca-
mientos regulados, carga y descarga, 
recogida de escolar o de personas con 
movilidad reducida, etcétera) o con-

sumir una bolsa de aproximadamen-
te 200 horas anuales.  

Las elecciones deciden 
Los vecinos, que según exponían des-
de el Ayuntamiento serían los mayores 
beneficiados del Plan Respira, no quie-
ren que este proyecto llegue a buen puer-
to. Y así se lo transmitieron ayer al can-
didato del PP, quien se comprometió 
con todos ellos a revocarlo si en la pró-
xima primavera se hace con el bastón 
de mando municipal. «Es la única op-
ción que nos queda», explican.  

 José Luis Sanz, después de escu-
char y conocer la visión de vecinos y 
comerciantes afectados, aseguró ante 
los medios que el Plan Respira se ha 
estructurado «sin el consenso de los 
más afectados». «El Ayuntamiento ven-
de o argumenta que cuenta con la apro-

bación. Pero no es así. Simplemente 
se les ha informado tarde y mal, sin lo-
grar consenso alguno».  

José Luis Sanz prometió que «cuan-
do se alcalde de Sevilla, dentro de 311 
días, lo primero que haré será elimi-
nar este Plan Respira, que no reúne el 
consenso de los vecinos, hasta que 
haya más transporte público y más 
aparcamientos. El Plan Respira se ne-
gociará y consensuará con los vecinos. 
No quiero convertir el centro en un 
parque temático para turistas.  

«No podemos consentir que venir 
a nuestro Casco Histórico sea cada vez 
más complicado. Cuando sea alcalde 
haré más habitable nuestro Casco His-
tórico, incrementaré los aparcamien-
tos y las líneas de transporte público, 
recuperaré la línea C5 y reivindicaré 
una red completa de Metro».

Vecinos y comerciantes le piden a 
Sanz bloquear el Plan Respira

∑ Catorce asociaciones 
del Centro y Triana se 
reunieron ayer con el 
candidato del PP 

José Luis Sanz se reunió ayer con catorce entidades vecinales y comerciantes  // VANESSA GÓMEZ

 La gerente de Alcentro 
(federación de comercios del 
Centro de Sevilla), María 
Pérez, aseguró que todos 
tienen «muchas dudas». El 
comercio está «muy asustado 
y temeroso de cómo se va a 
reaccionar y de que la gente 
deje de venir porque le sea 
más fácil ir a un centro 
comercial con parking y 
facilidades de acceso». 

Por su parte, el presidente 
del Mercado de Triana, Juan 
Antonio Ramos, señaló que 
«lo primero que hay que hacer 
antes de peatonalizar y de 
prohibir el acceso del vehículo 
privado es solucionar los 
graves problemas de aparca-
mientos que hay en el barrio 
de Triana». «Pensamos que el 
Plan Respira va a ser una 
ruina».

«El Plan Respira va 
a ser una ruina 
para Triana»
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SUSANA ALCELAY MADRID 

M
aría Jesús Montero (Sevi-

lla, 1966) es de esos políti-
cos de raza, con recorrido, 

con mucha «mano izquier-

da» y con ese, digamos, don que tienen 

algunos para ‘bailar el agua’ al que toca 

y, sobre todo, cuando toca. Su currícu-

lum da buena cuenta de ello. Médica 

por estudios, en abril de 2002, Chaves 

la eligió viceconsejera de Salud de la 

Junta de Andalucía. En 2004 la nom-

bró consejera, cargo que mantuvo tam-

bién durante los Gobiernos de Griñán 

y Díaz. Mandar mandó un rato en An-

dalucía durante el régimen socialista, 

desde la Consejería de Salud, primero, 

y desde Hacienda, después. De aque-

llos años sus detractores recuerdan la 

huella nefasta que dejó en la Sanidad 

de esta región por una mala gestión y 

su carácter algo ‘sectario’. Sobre su paso 

por Hacienda ahí queda el sapo que 

tuvo que tragarse por la imposición de 

Ciudadanos de suprimir Sucesiones, el 

impuesto más ideológico entre los ideo-

lógicos, el más defendido por la izquier-

da y por Montero, porque heredar pa-

rece que solo heredan los ricos. 

La presión de los susanistas sobre 

Sánchez la llevó a Madrid para coger 

las riendas de Hacienda en 2018. Des-

de este departamento ha sido un azo-

te de la gestión económica de los Go-

biernos del PP. Para la hemeroteca que-

dan frases muy salidas de tono, como 

la que espetó a Casado en un debate 

presupuestario: «El milagro económi-

co del PP está en la cárcel». También 

quedará la defensa de sus raíces cuan-

do en el Congreso arremetió contra di-

putados populares por criticar su for-

ma de hablar. «Chiqui», «mi arma», «ca-

riño», «chiquillo», expresiones que los 

andaluces emplean «todos los días», 

dijo. Montero asciende ahora al núme-

ro dos del PSOE, siendo un peso pesa-

do en el Gobierno, desde donde mane-

ja el Presupuesto y toda decisión de 

gasto. La situación económica no le ha 

dejado desplegar un tornado de alzas 

de impuestos en una reforma fiscal de 

marcado acento podemita, aunque, 

como aperitivo, pondrá en marcha im-

puestos a energéticas y banca que pue-

den acabar con más de  72.000 empleos.

∑ Sustituirá a Adriana 
Lastra como número 
dos del PSOE en 
la reestructuración 
del partido

María Jesús Montero 
Ministra de Hacienda y vicesecretaria general del PSOE

El ciclón andaluz que 
se gana al que manda

PERFIL

María Jesús Montero  // JAIME GARCIA
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Juan M. Marqués Perales

Pedro Sánchez le ha dado la vuel-
ta completa a la dirección del
PSOE federal. El último congreso,
el de Valencia, ha sido superado
por los profundos cambios que el
presidente del Gobierno y secre-
tario general ha acometido en la
Ejecutiva. Un quiebro que Adria-
na Lastra no compartía y que ha
acabado con su dimisión como vi-
cesecretaria general de la forma-
ción. La ministra de Hacienda,
María Jesús Montero, será pro-
puesta mañana como sustituta en
el segundo puesto en el escalafón
del partido, cuando se reúna el
Comité Federal.

El mal resultado de las pasadas
elecciones andaluzas ha termina-
do por provocar un cambio en Fe-
rraz. El PSOE se enfrenta a las
elecciones municipales de mayo
de 2023 desde una posición de
debilidad frente al PP y Sánchez
ha reaccionado con este giro en la
dirección. María Jesús Montero
forma parte del núcleo duro del
poder de Pedro Sánchez, tanto en
el Gobierno como en el PSOE.

Por eso no quiso desprenderse
de ella cuando Juanma Moreno
adelantó las elecciones andalu-
zas. Prefirió que fuese Juan Espa-
das, que comparte con Montero
ciudad y año de nacimiento: Sevi-
lla, 1966. Lo que Pedro Sánchez
hace con el nombramiento de la

hispalense como vicesecretaria
general es visualizar el poder de
una ministra con mucho mando y
mantener a Andalucía en un
puesto de alto nivel en Ferraz.

La dirección federal no espera-
ba que el resultado de Juan Espa-
das en las andaluzas fuese tan ba-
jo. O expresado de otro modo, no
creía que Juanma Moreno fuera a
obtener una victoria tan contun-
dente. Lo que sí se admite es que
Espadas terminó por regalarle al-
gunos escaños al PP al transmitir a
un importante porcentaje de vo-
tantes socialistas que Moreno era
el único capaz de frenar a Vox en
Andalucía. Lo hizo de modo invo-
luntario, pero en la última semana

de campaña quedó claro que había
que elegir entre un Juanma More-
no fuerte o un presidente débil que
tendría que gobernar en coalición
con Vox. No hay castigo a Espadas
con los nuevos nombramientos,
pero sí un reajuste del poder den-
tro del socialismo andaluz.

No es casual tampoco que otro
andaluz, un jiennense de Bedmar,
el diputado Juan Francisco Serra-
no, vaya a ser nombrado adjunto
al secretario de Organización,
Santos Cerdán. Si alguien ha ga-
nado con el cambio que ha su-
puesto la salida de Lastra es el na-
varro Cerdán, porque se mantie-
ne en el puesto y porque será uno
de los pocos miembros de un nue-

vo comité del partido que no sea
ministro. Es, por tanto, el hombre
de Ferraz, y tendrá a Serrano a su
lado. Este ex alcalde de Bedmar es
una persona de confianza del se-
cretario provincial del PSOE de
Jaén, Francisco Reyes.

Con la elevación de Serrano se
suple la salida de Felipe Sicilia,
también diputado por Jaén, y que
deja de ser el portavoz de la Eje-
cutiva. Sicilia era la persona de
confianza de Adriana Lastra, y
fue el primer dirigente en plan-
tarle la cara a Susana Díaz, ex
presidenta de la Junta. La minis-
tra de Educación, Pilar Alegría,
será quien le sustituya.

Uno de los problemas que Pedro

Sánchez ha tenido con Ferraz des-
de que es presidente del Gobierno
es los desencuentros entre el Go-
bierno y la Ejecutiva socialista,
que ha intentado solventar en mu-
chas ocasiones sin éxito. Ahora,
serán ministros quienes se hagan
con el poder de Ferraz, con la úni-
ca excepción de Santos Cerdán.
Habrá un comité de dirección en
la Ejecutiva con nueve miembros,
de los que cinco son ministros.

Montero es una de las caras vi-
sibles de este nuevo Ferraz. La vi-
cesecretaría general no lleva apa-
rejadas más competencias de las
que, en el día a día, le ceda el lí-
der; por tanto, la ministra de Ha-
cienda actuará en la dirección co-
mo un primer enlace del Gobier-
no. Montero es militante del
PSOE desde 2007, en los primeros
años como viceconsejera y, des-
pués, como consejera de Manuel
Chaves figuró como independien-
te, pero con Sánchez ha ido esca-
lando puestos en la formación.
Guarda excelentes relaciones con
Unidas Podemos, entre otras ra-
zones porque, antes del PSOE, es-
tuvo más cerca de Izquierda Uni-
da que de los socialistas.

Fue Manuel Chaves quien hizo
consejera, por primera vez, en
2006. Licenciada en Medicina,
había ocupado puestos de direc-
ción en el SAS, y en 2004 el conse-
jero Francisco Vallejo la nombró
viceconsejera de Salud. Ya con Su-
sana Díaz, asumió la dirección de
la Consejería de Hacienda.

El giro de Sánchez supone una
vuelta a su pasado, no al que se
enfrentó en elecciones primarias
a Susana Díaz después de ser de-
fenestrado como secretario gene-
ral el octubre de 2016, sino al
componente del trío de José Blan-
co, ése que formaba junto a Óscar
López y Antonio Hernando. Los
dos trabajan ahora, desde Mon-
cloa, con el presidente del Go-
bierno. López formará parte de
ese piñón de la nueva dirección
socialista, y Hernando puede ser
nombrado o ministro en una pró-
xima remodelación o secretario
del algún área en Ferraz.

En esa reconciliación se incluye
al vasco Patxi López, que será el
nuevo portavoz en el Congreso.
López compitió con Sánchez y Su-
sana Díaz en las elecciones pri-
marias, había sido lehendakari y
es uno de los diputados con más
experiencia del grupo. Pilar Ale-
gría, la nueva vocera en la Ejecu-
tiva, apoyó a Susana Díaz.

Montero será la número

dos del PSOE como marca

andaluza del nuevo Ferraz
● Laministra sevillana del Gobierno consuma su poder dentro
del núcleo duro de Pedro Sánchez ● El jiennense Juan Francisco
Serrano ocupará el cargo de adjunto al secretario de Organización

JAVIER LIZÓN / EFE

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, interviene en una sesión de control al Gobierno en el Congreso.
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JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

El bullicio en la calle Betis, las almen-
dras verdes, las ganas de fiesta hasta 
la madrugada, las moñas de jazmines, 
el olor a ‘pescaíto’ frito y la música en 
el Atozano regresaron ayer con fuer-
za al arrabal de Triana, donde la Velá 
de Santa Ana volvió a celebrarse tras 
dos años en blanco por la pandemia. 

El arranque tuvo lugar precisamen-
te en el Altozano, junto a la estatua de 

Juan Belmonte, lugar donde se cele-
bró el acto inaugural que dio comien-
zo a las 21.30 horas y que se alargó has-
ta pasada la medianoche, momento 
en que se encendió el alumbrado de la 
calle Betis. De esta forma, esta fiesta 
mayor de la ciudad regresó con un pre-
gón de esencias trianeras, a cargo de 
la profesora María de los Reyes Roble-
do, y el acto de reconocimiento a per-
sonas y entidades vinculadas al barrio, 
al que puso la guinda un concierto ex-
traordinario de la Banda Sinfónica Mu-
nicipal que, bajo el título ‘Flamenco 
en Triana’, contó como solistas con el 
guitarrista Ricardo Miño y su hijo, el 
pianista flamenco Pedro Ricardo Miño. 

Al acto asistieron el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz, y la delegada del 
distrito, Encarnación Aguilar, quien 
fue la encargada de presentar a la pre-

gonera, una profesora de Secundaria 
de Lengua y Literatura que llegó a Tria-
na hace treinta y tres años desde su 
Utrera natal y decidió no sólo quedar-
se, sino hacerse trianera. «Bendita fue 
la hora en que me destinaron» en el 
arrabal, aseguró al inicio del pregón, 
donde también señaló que ha educa-
do «a dos generaciones» de sus habi-
tantes —imparte clase en el Colegio 
Salesianos San Pedro— y «me casé con 
un trianero». 

La disertación de María de los Reyes 

Robledo entró dentro de lo que puede 
denominarse un pregón de esencias 
trianeras, con referencias al flamenco, 
el río, la cerámica, los poetas... porque 
«nuestro barrio es perfume de Sevilla 
y esencia de nuestra ciudad». Aunque 
todo esto resulta secundario, porque lo 
que ha aprendido la pregonera de sus 
vecinos, aseguró, «es que Triana es algo 
más. No solo es la cuna del cante y de 
artistas, sino que es un barrio de gen-
te luchadora que envuelve con su esen-
cia y su aroma a todo el que la pisa». 

En consecuencia, tuvo palabras, so-
bre todo, para los trianeros, porque ser-
lo es una «condición», un «sentir», una 
«filosofía»... Por ello, quiso recodar a 
aquellos que se fueron, como Ángel 
Bautista, Pascual González, Hugo Ga-
lera y, sobre todo, Paco Arcas, «alcal-
de eterno, desde Triana a los cielos». 

«Recuperar nuestras fiestas» 
Esta celebración del arrabal y sus gen-
tes marcó el regreso de la Velá, algo 
sobre lo que puso el acento el alcalde 
de Sevilla, al afirmar que «recuperar 
nuestras fiestas mayores ha sido un 
gran revulsivo desde el punto de vis-
ta emocional para la ciudad. Por su-
puesto, también desde el punto de vis-
ta económico, pero creo que necesitá-
bamos volver a vivir con alegría 
nuestras fiestas más esperadas». Y 
añadió: «Triana es un barrio  vivo. Un 
barrio para vivir, para visitar». «En 
Triana caben muchas Trianas». 

Tras el pregón, se hizo entrega de 
las distinciones a los trianeros del año 
a personas y entidades que se han des-
tacado en el barrio. Así, se reconoció 
la labor social del empresario Juan Car-
los Ramos Picchi. Pero también fue-
ron galardonados la novelista Rosa 
María Moreno Matallanes, el bailaor 
Juan Tomas de la Molía que forma par-
te del Ballet Flamenco de Andalucía y 
la jugadora de balonmano e interna-
cional Estefanía Rodríguez, 

Como Trianeros Adoptivos fueron 
premiados ayer el exfutbolista del Real 
Betis Antonio Biosca, el hostelero Ru-
perto Blanco —bien conocido por las 
codornices que sirve en su bar—, la se-
negalesa Joya Dieng —que lleva vein-
ticinco años con su puesto de bolsos 
en la calle San Jacinto—, a un repre-
sentante del asociacionismo como José 
Pereira del Puerto y a la ceramista Pas-
cuala García Colón. 

Como Trianeros de Honor se galar-
donó en el acto inaugural al presiden-
te del Club Balomnano de Triana, Mi-
guel Ángel del Valle Álvarez; el presi-
dente del Círculo Mercantil, Práxedes 
Sánchez Vicente; y el escritor y arti-
culista Miguel Rivas Rasero. Como ins-
tituciones honoríficas se distinguió a 
la asociación de mujeres ‘Entre dos 
ríos’, el Ampa del CEIP José María del 
Campo y ‘La Salmantina’.

De arriba a abajo y de izquierda a 

derecha, María de los Reyes 

Robledo dando el pregón, el 

alcalde junto a Juan Carlos Ramos 

Picchi; y la bulla por la calle Betis 

 // FOTOS: MANUEL GÓMEZ

Un pregón de esencias 
trianeras conmemora el 
regreso de la Velá al arrabal
∑ La fiesta arrancó ayer 

con el pregón de María 
de los Reyes Robledo y 
las distinciones a los 
trianeros del año

«Nuestro barrio es perfume 
de Sevilla y esencia de 
nuestra ciudad», proclamó 
la pregonera en un 
Altozano abarrotado
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Sánchez no tiene banquillo  
ni en el partido ni en el Gobierno.  

Su capital humano carece de 
competencia y de talento 

E
L PSOE fuerte que busca Sánchez se lo 
cargó él mismo cuando lo vació de con-
trapesos estructurales para convertir-
lo en una maquinaria de apoyo plebis-

citario. Aquella laminación revanchista de hace 
seis años desmochó el partido de cualquier atis-
bo de autonomía, lo liquidó como proyecto or-
gánico y lo redujo a un simple mecanismo acla-
matorio de su liderazgo. El último y débil vín-
culo con el modelo clásico desapareció tras el 
relevo de Ábalos, que a su manera tosca conser-
vaba un cierto control del aparato. Desde en-
tonces no hay nadie al mando y cuando llegan 
las elecciones cada candidato se busca la vida 
como puede en medio de una patente sensación 
de desamparo, a menudo rodeados de gente de-
dicada –como ha podido comprobar Juan Espa-
das– a remar en sentido contrario. Ahora que 
las encuestas pintan bastos el presidente pre-
tende reparar la avería recurriendo a unos ve-
teranos carentes de tirón y de arraigo entre los 
afiliados. Paracaidistas del poder lanzados so-
bre un páramo. 

La falta de implantación territorial y organi-
zativa es de las causas esenciales del fracaso de 
las aventuras de la ‘nueva política’, que lo fiaba 
todo al caudillaje populista. El sanchismo sí la 
tenía, quizá la más potente, la más capilar y des-
de luego la más antigua, pero la ha desmantela-
do hasta volverla intrascendente y sin capaci-
dad operativa. Ahí está el resultado en Andalu-
cía, la derrota en cientos de localidades donde 
la hegemonía socialista constituía la única ex-
periencia institucional conocida. Y el encargo 
de restaurar la disciplina y la eficacia perdidas 
recae sobre una mujer –María Jesús Montero– 
que rehusó la oferta de relevar a Susana Díaz 
porque era consciente, y así lo reconocía, de su 
déficit en la actividad partidista. Lo suyo, lo que 
le gusta, es el Gobierno, el boletín oficial, la ges-
tión ejecutiva. Salvo reconversión imprevista, 
no parece el perfil más idóneo para recomponer 
el orden y devolver la motivación a sus filas.  

Sánchez no tiene banquillo. No hay fondo de 
armario en el partido ni en el Gobierno. El capi-
tal humano del equipo es muy escaso en compe-
tencia y talento. La remodelación del Gabinete 
en 2021 ha perdido su efecto, si alguna vez lo 
tuvo, que más bien no, en tiempo récord. El elec-
torado no reconoce a los nuevos miembros ni su 
trabajo ofrece el menor síntoma de algo pareci-
do al éxito. Patxi López ha sido rescatado de ur-
gencia en un intento de revitalizar el inane gru-
po del Congreso. Los barones regionales y mu-
chos alcaldes, reducidos a un rol de ‘monaguillos’ 
según García-Page, sólo piensan en desmarcar-
se de la sombra presidencial para no verse con-
taminados por su patente desgaste. El cesaris-
mo del líder impide cualquier clase de debate y 
entre los restos de inteligencia que quedan en la 
organización cunde el pánico al desastre. Los 
más lúcidos sienten que empieza a ser tarde para 
arrepentirse de haber aceptado el vasallaje. 

IGNACIO  
CAMACHO

Calienta que sales

UNA RAYA EN EL AGUA
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El primer cara a cara entre 
Juanma Moreno y Juan Espadas, 
el líder del PSOE regional, en el 
Parlamento andaluz aportó 
debate político, confrontación de 
ideas y también el compromiso de 
ambos para llegar a acuerdos y 
trabajar juntos, aunque también 
dejó momentos de confron-
tación dura, sobre todo 
en lo que respecta a las 
políticas de medio 
ambiente y la construc-
ción de infaestructuras 
hídricas, un tema que 
ambos dominan. Juan 
Espadas inició su 
intervención aseguran-
do que no hará una oposición 
«destructiva» sino que está 
dispuesto a llegar a acuerdos y a 
acordar lo que sea necesario. Pero 
lo va a hacer, eso sí, pidiendo a 
Moreno una «rendición perma-
nente de cuentas» y que no 
bloquee el trabajo de la oposición 
por mor de su mayoría absoluta. 
En la tribuna de invitados del 
salón de plenos se sentaban los 
ocho secretarios generales 
provinciales del PSOE andaluz 

que han acudido al estreno de su 
líder como el jefe de la oposición. 
Espadas, por su parte, inició su 
intervención citando a Escuredo, 
el único expresidente de la Junta 
al que se refirió expresamente. 
Juan Espadas defendió con 
interés las políticas acometidas 

por el Gobierno de Pedro 
Sánchez, los fondos que 

han llegado hasta 
Andalucía o las medi-
das como los ERTE, el 
ingreso mínimo vital o 

la subida del Salario 
Mínimo Interprofesio-
nal, «que han llegado 
hasta los hogares 

andaluces, ¿o no lo comparte 
señor Moreno?». Espadas ha 
planteado hasta cinco pactos a 
Moreno centrados en la financia-
ción de los servicios públicos, 
sobre todo Sanidad, Educación y 
Dependencia, la gestión de los 
fondos europeos, las políticas de 
Medio Ambiente (agua, plan 
forestal, revolución verde...), la 
lucha contra la pobreza y la 
recuperación de los derechos 
cívicos de la ciudadanía.

Espadas tiende su mano y exige 
rendición permanente de cuentas

JUAN ESPADAS
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El Pleno comenzó ayer con una de-
claración institucional de condena
del terrorismo y de reconocimiento
aMiguel Ángel Blanco, concejal del
PP de Ermua (Vizcaya) asesinado
por ETA en el 25 aniversario de su
muerte. El Ayuntamientomostró
su “repulsa y condena” a “toda cla-
se de terrorismo, que ha conducido
a tanto sufrimiento en España”. An-
tes de la lectura, Juan Tomás de
Aragón (en la imagen) ha prometi-
do el cargo de concejal de Igual-
dad, Participación Ciudadana y Co-
ordinación de Distritos en sustitu-
ción de Adela Castaño. El nuevo
edil socialista recibió el saludo afec-
tuoso del alcalde, Antonio Muñoz.

La bancada
socialista
estrena
concejal

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA
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que articulará nuevas zonas ver-
des y que garantizará en un futu-
ro la continuidad peatonal y el
acceso a la ribera fluvial dando
nuevos usos productivos y que
dotará al barrio de Los Remedios
de nuevos equipamientos públi-
cos”, explicó el delegado de Há-
bitat Urbano y Cohesión Social,
Juan Manuel Flores.

La modificación aprobada se
asienta sobre los objetivos de
poner en uso unos suelos aban-
donados desde hace 14 años en
un enclave privilegiado; mejo-

rar el tratamiento de la margen
derecha del río abarcando una
franja de casi 300 metros y
uniéndola a otros espacios libres
públicos fluviales e interiores de
la ciudad; mejorar la relación
entre ambas márgenes favoreci-
do así la relación ciudad-río; in-
crementar el nivel dotacional
del barrio de Los Remedios;
crear equipamientos públicos y
privados de ámbito ciudad;
rehabilitar y recuperar las prin-
cipales edificaciones de la anti-
gua fábrica de tabacos y diversi-

ficar las actividades económicas
implantadas en el entorno.

Y todos estos objetivos serán
compatibles con la conservación
y la mejora del paisaje urbano;
la creación de un nuevo mirador
hacia el conjunto histórico, la
potenciación del uso público de
los espacios libres y otras áreas
no construidas, el impulso del
uso del transporte público y no
motorizado; la limpieza y la
adecuación de la margen de la
dársena y la conservación y me-
jora de las arboledas.

El proyecto escogido apuesta
por la configuración de un espacio
principal público y ciudadano en
la zona norte del complejo en tor-
no a una gran plaza. El eje central
será el edificio del Cubo, el inmue-
ble principal, que conservará su
volumetría y que se adecuará pa-

ra su uso como equipamiento. En
esta área del complejo se recupe-
rarán los edificios de viviendas de
ingenieros que pasarán a ser equi-
pamientos para el barrio y se man-
tendrá por completo la función re-
ligiosa de la Capilla de la Herman-
dad de las Cigarreras.

En la zona sur del complejo de
la antigua fábrica de tabacos, tal y
como preveía el informe del Insti-
tuto Andaluz de Patrimonio His-
tórico, se podrán desarrollar usos
terciarios a través de la reutiliza-
ción de los edificios originales de
Rama 1 y Rama 2 y de un edificio
de nueva construcción. En él, ubi-
cado en una segunda línea respec-
to al paseo fluvial, se situará un
nuevo gran hotel de primer nivel
internacional. Los metros cuadra-
dos destinados a usos terciarios
cumplen con el límite fijado.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El gobiernomunicipal
sostiene que se “acerca
el objetivo de recuperar
el espacio para la ciudad”
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Diego J. Geniz

El Ayuntamiento de Sevilla asu-
mirá la gestión de la limpieza y
seguridad de los 18 mercados de
abastos que hay en la ciudad. La
decisión se toma tras la observa-
ción realizada por los servicios

jurídicos municipales al borrador
de las nuevas ordenanzas que re-
gularán este tipo de comercio, al-
gunos de los cuales sufren una si-
tuación económica delicada de-
bido al impago de tasas de los ti-
tulares de los puestos.

El alcalde, Antonio Muñoz,

aludió a este importante cambio
en el Pleno celebrado ayer. Ha
de recordarse que la gestión de
los mercados recae en asocia-
ciones de comerciantes, que
afrontan, entre otros gastos, los
servicios de limpieza y seguri-
dad a través de las aportaciones
de los industriales.

Desde que estalló la pande-
mia del Covid, la morosidad en
este pago se ha disparado hasta
llevar a la asfixia económica a
las entidades gestoras. Así ha
ocurrido en el mercado de Tria-
na, donde la asociación mayori-
taria ha pedido al gobierno lo-

cal que la nueva normativa en-
durezca las sanciones contra los
que no abonen las cuotas, de
manera que pueda retirárseles
la licencia del puesto si no cum-
plen con este compromiso
transcurrido un cierto tiempo.

Los servicios jurídicos munici-
pales, en el periodo de exposi-
ción pública del borrador de la
futura ordenanza, han dictami-
nado que dicho texto debe incor-
porar la gestión directa por parte
de la administración local, lo que
a la postre supone que sea el
Ayuntamiento el que afronte los
gastos derivados de la limpieza y

seguridad de los mercados de
abastos, un coste que hasta aho-
ra quedaba en manos de las aso-
ciaciones de comerciantes.

Tal cambio fue comunicado en
la reunión celebrada el pasado
miércoles con las entidades ges-
toras de las plazas de abastos. En
este encuentro se les informó
también de que no será una mo-
dificación innmediata, sino pro-
gresiva y que ha de ser estudiada
al milímetro, debido a la impor-
tante partida a la que ahora debe
dársele cabida en los presupues-
tos municipales. Para ello, se le
pedirán datos a las asociaciones
de comerciantes sobre cuántos
contratos tienen ahora en vigor
para los servicios de limpieza y
seguridad y de qué tipo.

El Ayuntamiento, en este senti-
do, parte de un precedente que
ha resultado satisfactorio, el de
la venta ambulante, cuya gestión
también recaía en una asociación
y pasó a manos de la administra-
ción local. Además, la economía
de las entidades gestoras de los
mercados quedará más “sanea-
da” y sin tener que afrontar este
importante desembolso.

El primer paso ya se ha dado en
el mercado de Triana, donde la
deuda de 80.000 euros que arras-
tra la asociación de comerciantes
mayoritaria ha provocado la in-
tervención de los servicios muni-
cipales, que han sacado a licita-
ción los servicios de limpieza y
seguridad para adjudicárselos a
una empresa. En principio, esta-
ba previsto que este contrato fue-
ra de corta duración (unos tres
meses como máximo), a la espe-
ra de que se encontrara una solu-
ción a largo plazo, que podría ha-
ber llegado tras la indicación de
los servicios jurídicos.

El Ayuntamiento asume la limpieza
y seguridad de todos los mercados

D. S.

Mercado de abastos de la Candelaria.

●La gestión se incorporará a la nueva

ordenanza tras la observación de los servicios

jurídicos● Lamodificación se ejecutará de

forma paulatina debido al gasto que supone

El traspaso tiene un
precedente en la venta
ambulante, gestionada
antes por una asociación
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R. S.

El Pleno del Ayuntamiento de Se-
villa aprobó ayer la propuesta del
grupo socialista para recuperar el
proyecto de implantación de una
tasa turística que abonarán los vi-
sitantes y que permita generar re-
cursos económicos a las ciudades
para reforzar la prestación de los
servicios públicos y la ejecución
de inversiones. La iniciativa salió
adelante con los votos a favor de
todos los grupos políticos, excep-
to el de Vox, que se pronunció en
contra, y Cs, que se abstuvo.

Una vez que se están recuperan-
do las cifras de visitantes previas
a la pandemia, el alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, promueve es-
ta iniciativa para instar al Gobier-
no de España y a la Junta de Anda-
lucía, administraciones que cuen-
tan las competencias, a que desa-
rrollen un marco legislativo que
permita a los ayuntamientos po-
ner en marcha una tasa o un im-
puesto que abonarán los visitan-
tes que pernocten en la ciudad.

El alcalde de Sevilla acordó el
miércoles con los principales
agentes del sector turístico im-
pulsar y liderar desde Sevilla el
debate sobre la implantación de
un modelo de fiscalidad turística
que sea voluntario para las ciu-

dades y que se pueda desarrollar
en Sevilla. Para ello, se han fija-
do como prioridades que haya
consenso en el procedimiento de
cobro y el uso de los recursos, que
se ejecuten con la máxima trans-
parencia y que tengan como des-
tino final la mejora de la compe-
titividad del destino turístico y de
los servicios públicos.

“Partimos del hecho de que la
fiscalidad turística tarde o tem-
prano va a llegar a la totalidad de
los municipios españoles para
que la aplique el que lo conside-
re oportuno”, explicó Muñoz,
quien añadió que “tengo el con-
vencimiento de que esto es una
mancha de aceite, porque vemos
cómo ha crecido el conjunto de
ciudades que están aplicando
una tasa en distintas modalida-

des en Europa, el norte de África
o Estados Unidos y que va en au-
mento, por tanto, llegará, y ten-
go un compromiso doble con el
sector: máxima transparencia y
consenso a la hora de definir el
modelo de aplicación”.

En los últimos años, ciudades
europeas como Lisboa, París, Ber-
lín, Oporto, Milán, Florencia, Pra-
ga, Bruselas o Ámsterdam han im-
plantado la tasa turística. Y en Es-
paña se ha puesto en marcha en
Cataluña y Baleares y se encuen-
tra en tramitación en la Comuni-
dad Valenciana y País Vasco. Re-
cientemente el Ayuntamiento de
Málaga aprobó una iniciativa en
Pleno para solicitar herramientas
legales para la implantación de un
marco de fiscalidad turística por
parte de las grandes ciudades.

La implantación, en cualquier
caso, estaría sujeta a un proceso
de análisis y debate con todos
agentes sociales y económicos im-
plicados, de forma que se garanti-
ce una adecuada ejecución, se es-
tablezcan los criterios para deter-
minar la cuantía y que repercuta
de forma positiva en la ciudad, así
como en los servicios públicos que
se ofrecen a los sevillanos y a quie-
nes visitan la ciudad. Siguiendo
este mismo modelo, el Ayunta-
miento ya implantó una subida de
los precios públicos del Alcázar
para los visitantes con el objetivo
de generar recursos para la ejecu-
ción de inversiones principalmen-
te vinculadas al patrimonio.

La moción abre dos vías que
permitan a las ciudades implantar
la tasa turística. La primera con-

siste en que la Junta de Andalucía
desarrolle un marco legislativo
propio que habilite a los ayunta-
mientos a implementar la tasa tu-
rística. La segunda, que el Gobier-
no de España lo autorice.

El alcalde dejó claro que no se
está debatiendo la implantación
de una determinada tasa, sino
que se trata de “enviar un men-
saje claro” al Gobierno de Espa-
ña y a la Junta de Andalucía pa-
ra que “habilite la normativa que
permita su aplicación”, que, en
cualquier caso, “no sería inme-
diata, ya que la ciudad tendría
un margen de reflexión y prepa-
ración de todo el sector”.

Desde el PP se ha enfatizado en
el hecho de que “no era el día pa-
ra entrar en detalles, pero sí para
avanzar en este asunto e ir de la
mano con el sector”, mientras que

el portavoz de Cs, Álvaro Pimen-
tel, subrayó que “da la sensación
de que estamos debatiendo sobre
los fines de lo recaudado cuando
el Ayuntamiento no tiene compe-
tencias para imponer la tasa”.

La portavoz adjunta de la coali-
ción IU-Podemos, Susana Serra-
no, mostró su “sorpresa” por el he-
cho de que se produzca este deba-
te ahora, “cuando el PSOE ha es-
tado gobernando en la Junta y no
planteó la aplicación de un mode-
lo de fiscalidad turística”.

Para el grupo municipal de Vox,
el debate llega en un momento
“inoportuno” con una “inflación
desbocada y a las puertas de una
recesión”. En este sentido, “plan-
tearlo es irresponsable y sabemos
que, al final, el dinero que se re-
caude iría a la caja común, en lu-
gar de destinarlo a fines relacio-
nados con el ámbito del turismo”,
afirmó su portavoz, Cristina Pelá-
ez, durante su intervención.

Muñoz recibe el apoyo para negociar la
tasa turística con el Gobierno y la Junta
●Vox vota en contra
de la propuesta
socialista y Cs se
abstiene●El alcalde
intentará ahora que
se cree unmarco
legal para implantarla

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Turistas en las gradas de la Catedral.

El PP respalda que se
avance en este asunto
y que se vaya “de la
mano” con el sector
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R. P.

La Consejería de Educación y De-
porte, a través de la Agencia Públi-
ca Andaluza de Educación
(APAE), ha iniciado los trabajos
para la instalación de sistemas de
bioclimatización y energías reno-
vables en 34 centros educativos
sevillanos, lo que supone ejecutar
una inversión superior a los 9,2
millones de euros, incluidos pro-
yectos y obras. En la provincia hay
previstas 125 de estas actuacio-
nes, con un presupuesto global es-

timado de más de 43 millones de
euros. De las restantes obras pro-
gramadas, ocho están contratadas
y pendientes de inicio, 31 se en-
cuentran en proceso de contrata-
ción y 52, en fase de proyecto.

Los trabajos consisten, por un la-
do, en la instalación de refrigera-
ción adiabática a fin de suavizar
las temperaturas en las aulas du-
rante los meses de verano, y por
otro, en la colocación de paneles
solares fotovoltaicos para la pro-
ducción de energía eléctrica. De
esta forma, se cubren tanto las ne-

cesidades de mejora de la climati-
zación en los colegios e institutos
como las de ahorro, sostenibilidad
y eficiencia energética.

Se prevé que las 125 instalacio-
nes de placas solares supongan
una producción global fotovoltai-
ca de 3.494.875 kWh/año y eviten
la emisión a la atmósfera de más
de 1.821 toneladas de gases de
efecto invernadero.

En la capital, donde se concen-
tran el 45% de las intervenciones
programadas, se han iniciado ya
13 obras. En concreto, en los cole-
gios (CEIP) San Juan de Ribera,
Miguel Hernández, Fray Bartolo-
mé de las Casas, Tierno Galván y
Huerta de Santa Marina. También
han comenzado en los institutos
(IES) Carlos Haya, Federico Ma-
yor Zaragoza, Llanes, Santa Aure-

lia, V Centenario, Ramón del Valle
Inclán y Leonardo da Vinci.

En el resto de la provincia se han
iniciado actuaciones en el CEIP
Cruz Blanca de Aznalcóllar; el IES
Alminar de Bollullos de la Mita-
ción; el IES Juan Ciudad Duarte y
el CEIP Padre Manjón, ambos en
Bormujos; el IES Burguillos, en
Burguillos; los IES Alixar y Pablo
Neruda de Castilleja de la Cuesta;
el IES Castilblanco de los Arroyos,
en Castilblanco de los Arroyos; el
CEIP Federico García Lorca de El
Real de la Jara; el IES Profesor
Juan Bautista de El Viso del Alcor;
el IES Aguilar y Cano de Estepa; el
IES Antonio Álvarez López de Gel-
ves; el IES El Molinillo de Guille-
na; el IES Lago Ligur de Isla Ma-
yor; el CEIP Director Manuel So-
moza de La Luisiana; el CEIP Mi-

guel de Cervantes de Los Palacios
y Villafranca; el IES Juan de Mai-
rena de Mairena del Aljarafe; el
CEIP Francisca Pérez Cerpa de Sal-
teras; el CEIP Mosaico de Santi-
ponce; el IES Ramón y Cajal de To-
cina y los IES Ítaca y Néstor Almen-
dros de Tomares.

En total, de este programa de
bioclimatización se beneficiarán
en la provincia de Sevilla 45 cole-
gios, 79 institutos y un Centro Pú-
blico Integrado de Formación Pro-
fesional (CPIFP) de 39 municipios
diferentes. En concreto, 56 actua-
ciones se localizan en Sevilla capi-
tal; diez en Alcalá de Guadaíra;
seis en Los Palacios y Villafranca y
tres, respectivamente, en Camas,
Mairena del Aljarafe y San Juan de
Aznalfarache, entre otros munici-
pios. Los centros seleccionados es-
tán ubicados en las zonas con ma-
yor severidad climática en verano.

Estas intervenciones se incluyen
en el programa de bioclimatiza-
ción y energías, que prevé actuar
en 430 centros escolares de Anda-
lucía con un presupuesto estima-
do de 140 millones de euros.

◗ EDUCACIÓN

La Junta instala este verano un nuevo
sistema de climatización en 34 colegios
● La refrigeración adiabática evita 1.800

toneladas de gases de efecto invernadero

● La inversión prevista roza los 10millones
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L
A mecánica de los deba-
tes de investidura en el
Parlamento de Andalucía
permite desde siempre el

lucimiento del candidato en la pri-
mera jornada, día en el que sólo se
pronuncia su discurso, que apenas
es contestado por una breve valo-
ración ante los medios de comuni-
cación por los portavoces de los
grupos de la oposición.

La segunda jornada se supone
que debe ser otra cosa. El candida-
to debe fajarse ante la oposición.

Pero ayer no fue así. La oposi-
ción absoluta que esperaba Juan-
ma Moreno, ya presidente de la
Junta de Andalucía investido por
el Parlamento, fue más bien diso-
luta: entregada licenciosamente al
vicio de ser irrelevante.

Puede decirse que el presidente
salió más reforzado que cuando
entró al debate. Y no por su segura
investidura, sino porque resolvió
con solvencia la jornada de con-
frontación con los otros cuatro
grupos que obtuvieron represen-
tación en las urnas el 19 de junio.

La sesión vespertina debía ser
la que pusiera en el brete al presi-
dente. Se abría con la interven-
ción del líder de la oposición,
Juan Espadas.

Pero el presidente del grupo so-
cialista sigue cometiendo los mis-
mos errores de una campaña caó-
tica que terminaron por concretar-
se en el peor resultado de la histo-
ria de las doce elecciones habidas
en 40 años de autonomía.

Quizás el más grave fue decir
que “nunca hacer tan poco fue tan
rentable electoralmente”. Un des-
precio en toda regla a la mayoría
de los andaluces, que han aposta-
do por respaldar el ejercicio mode-
rado de Gobierno que Moreno hi-
zo en la anterior legislatura, inclu-
so dependiendo de los votos de los
populistas de derechas de Vox pa-
ra tener mayoría suficiente.

Moreno no iba a dejar pasar la
oportunidad y le afeó que diese

tan poco valor a la decisión de los
andaluces, hasta el punto de que le
preguntó si pretendía decir que los
ciudadanos votaron engañados.

Insistió también Espadas en
atarse a Pedro Sánchez, al igual
que en la campaña. Según él los lo-
gros que vende Moreno tras su pri-
mera legislatura en el palacio de
San Telmo se deben al dinero que
envía el presidente. Literal.

La réplica del candidato le de-
jó en evidencia, porque la finan-
ciación la da el Estado, y se reci-
be porque Andalucía es la comu-
nidad más poblada de España.
Pero es más, es que Moreno le ad-
virtió con ánimo de ayudar al lí-
der socialista que las elecciones
acaban de demostrar que los an-

daluces rechazan las políticas
erráticas y las alianzas indefendi-
bles de Sánchez.

Pese al consejo no pedido, Mo-
reno no perdió tampoco la oportu-
nidad de recordarle que él, como
jefe de la oposición, apoyó la recla-
mación de 4.000 millones más de
financiación que la hoy ministra
María Jesús Montero reclamó co-
mo consejera a Mariano Rajoy y
que hoy niega desde el Gobierno.

Tampoco Macarena Olona in-
quietó nunca al ya presidente.
Todavía no sabe si quiere ser opo-
sición o muleta de un Gobierno
que no necesita a Vox para nada.
Sus dos intervenciones lo acredi-
taron, pero nada lo sintetiza me-
jor que su voto en voz alta: “afec-
tuosa abstención”.

Con la izquierda fragmentada,
Moreno desplegó sus mejores for-
mas para zafarse del verbo con-
tundente de Teresa Rodríguez-Ru-
bio y las críticas suavizadas por el
tono de Inmaculada Nieto.

● El presidente de la Junta sale más reforzado de lo que entró al debate

Oposición disoluta
ALBERTO

GRIMALDI
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Con motivo del Día Mundial del 
Cerebro, que se celebra este 
viernes 22 de julio, Ana Barragán 
advierte que está creciendo la 
prevalencia de todas las enferme-
dades neurológicas. Al igual que el 
ictus, muchas podrían evitarse (o 
retrasarse) con una adecuada 
prevención y control de los 
factores de riesgo vascular: 
hipertensión arterial, diabetes, 
hipercolesterolemia, obesidad, 
evitar la vida sedentaria, abando-
no del tabaco y el consumo de 
alcohol y también el control de 
enfermedades cardiacas previas. 
«Hay mucho margen de mejora en 
la prevención si se practica una 
una vida más saludable, se 
suprime el alcohol y el tabaco, se 

restringe radicalmente el consumo 
de grasas y dulces, y se aumenta el 
de verduras, frutas y frutos secos», 
asegura Barragán, que recomienda 
también beber dos litros de agua, 
caminar media hora al día y hacer 
ejercicio al menos cuatro veces por 
la semana. 

También está comprobado que 
el cerebro tarda más en deteriorar-
se si se mantiene una actividad 
social sana: «Es bueno para 
nuestro cerebro hacer vida social, 
quedar con los amigos, realizar 
actividades deportivas, ir al teatro, 
al cine, a conciertos, leer libros, 
hacer crucigramas», dice esta 
neuróloga, que recuerda que para 
prevenir el deterioro neurológico 
que suele producirse a partir de los 

70-75 años están rescatando los 
famosos cuadernillos Rubio en las 
consultas de Neurología. Como 
dice Félix Viñuela, neurólogo de 
Hospital Victoria Eugenia, de Cruz 
Roja, y experto en Alzheimer, 
«para evitar el deterioro del 
cerebro es bueno leer más periódi-
cos y ver menos televisión». 

La mayor incidencia del 
Alzheimer se debe en parte al 
aumento de la esperanza de vida 
pero no todo. «Hay también un 
crecimiento objetivo de problemas 
cardiovasculares —según Ana 
Barragán—, por eso es tan impor-
tante abandonar los hábitos 
tóxicos», dice. Respecto a los 
nuevos fármacos que se ensayan, 
asegura que se está en vías de 
investigación y que «por desgra-
cia no hay ningún fármaco milagro 
que revierta la enfermedad o frene 
su progresión». 

Día Mundial del Cerebro: Qué hacer  
y qué no para evitar su deterioro
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El Banco Central Europeo (BCE)
subió ayer los tipos de interés en
medio punto porcentual, hasta el
0,50%, la primera subida desde
hace once años y la más intensa
desde 2000, con el objetivo de
frenar el avance de la inflación.

Además aprobó por unanimi-
dad crear un nuevo instrumento
para comprar deuda de forma ex-
traordinaria con el objetivo de
atajar subidas “injustificadas” de
las primas de riesgo de algunos
países, evitando así la fragmen-
tación de los mercados.

El BCE quiere parar la inflación
de la zona del euro, que se dispa-
ró en junio hasta el 8,6% y llegó
en España al 10,2%, y para ello
ha optado por subir los tipos de
interés el doble de lo anunciado
en junio y ha avanzado que en
septiembre habrá nuevas subi-
das, pero su magnitud depende-
rá de los datos del momento.

Las futuras decisiones de polí-
tica monetaria se tomarán “paso
a paso”, “reunión a reunión”, ex-
plicó la presidenta del BCE,
Christine Lagarde, en la rueda de
prensa posterior a la reunión del
Consejo de Gobierno, en la que
alertó de que la inflación se man-
tendrá “indeseablemente alta”
durante un tiempo.

Los altos precios de la energía,
unido a los alimentos y los pro-

blemas en las cadenas de sumi-
nistros están detrás de las tensio-
nes inflacionistas en Europa.

La subida de tipos del BCE, sin
embargo, no evitó que el euro ca-
yera y se cambiara en la mitad del
día a 1,0190 dólares, frente a los
1,0210 dólares en las últimas ho-
ras de la negociación europea del
mercado de divisas de la jornada
anterior.

En los mercados de deuda, la
rentabilidad de los bonos sobera-
nos, que subió ayer por la maña-
na por la crisis en Italia y el alza
de tipos del BCE, se estabilizó fi-
nalmente. Al cierre, el rendi-

miento del bono alemán a diez
años, considerado el más seguro,
se situaba en el 1,21%; el del es-
pañol, en el 2,46%; y el portu-
gués, en el 2,38%.

En el caso de Italia, que atra-
viesa una nueva crisis política,
nuevas elecciones y podría peli-
grar el desembolso de los fondos
europeos de Next Generation, el
interés de su deuda ha subido
hasta el 3,52%, frente al 3,37%
previo, con lo que la prima de
riesgo ha avanzado hasta los 230
puntos básicos. Y precisamente
para tratar de evitar que las pri-
mas de riesgo de algunos países

se disparen, el BCE ha creado el
mecanismo antifragmentación,
que se llama Instrumento para la
Protección de la Transmisión
(TPI, por sus siglas en inglés).

Esta nueva herramienta, apro-
bada por unanimidad, da a su vez
al BCE más tranquilidad para su-
bir los tipos de interés más rápi-
do para frenar la inflación, su
gran preocupación porque es
más persistente de lo que espera-
ba, sin el riesgo de que se dispa-
ren las primas de riesgo de los
países de la periferia.

El BCE también ha incrementa-
do en 50 puntos básicos la facili-

dad de crédito, a la que presta a
los bancos a un día, hasta el
0,75%, y la facilidad de depósito,
a la que remunera el exceso de re-
servas a un día, hasta el 0%.

Los tipos de interés del BCE
han estado en el 0% desde me-
diados de marzo de 2016 y la ta-
sa de la facilidad de depósito ha
sido negativa desde mediados de
junio de 2014.

INTERVENCIÓN CONTRA
LAS PRIMAS DE RIESGO

El TPI, en el que el Banco Central
Europeo trabaja desde hace siete
meses, asegurará que no se dis-
paran las primas de riesgo en Eu-
ropa mientras el BCE suba sus ti-
pos de interés.

El BCE será el encargado de
activarlo, por mayoría absoluta y
teniendo en cuenta una serie de
criterios, entre ellos que la deu-
da del país sea sostenible según
la valoración de la Comisión Eu-
ropea (CE), del Mecanismo de
Estabilidad Europeo (MEDE) y
del Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI).

Se tratará de una intervención
a corto plazo, sin límite en cuan-
to a la cantidad de deuda a adqui-
rir y muy acotada en el tiempo
para contrarrestar la subida muy
fuerte en los mercados de los ti-
pos de interés a los que se finan-
cia un país.

“El volumen de compras en el
marco del TPI dependerá de la
gravedad de los riesgos para la
transmisión de la política”, dijo el
BCE, que no ha establecido res-
tricciones “ex ante” para las com-
pras de deuda.

Para frenar la subida de las pri-
mas de riesgo de los países peri-
féricos el BCE reinvierte desde el
1 de julio los bonos que compró
durante la pandemia y que ven-
cen de forma flexible.

Pero esta medida no es sufi-
ciente en caso de que se produz-
ca una crisis mayor como ocurre
ahora en Italia y por ello el Ban-
co Central Europeo aprobó ayer
este nuevo instrumento para
frenar la especulación en los
mercados.

El BCE sorprende con una histórica
subida de tipos de 50 puntos básicos

RONALD WITTEK / EFE

Christine Lagarde, presidenta del BCE.

● Comprará deuda
sin límite alguno y
de forma temporal
si se disparan las
primas de riesgo
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Gonzalo Sánchez es reelegido presidente de PwC en España
La Asamblea de Socios de PwC España reeligió este jueves con el 99% de los votos a

Gonzalo Sánchez como presidente de la firma para un nuevo mandato de cuatro años.

Gonzalo Sánchez es miembro del comité ejecutivo de PwC en Europa y del comité de

dirección a nivel mundial. Es, a su vez, miembro del Comité Ejecutivo de la patronal CEOE,

consejero de Deusto Business School, miembro del patronato de la Fundación Príncipe de

Asturias y jurado del Premio de la Concordia.

original

Gonzalo Sánchez.

La Asamblea de Socios de PwC España reeligió este jueves con el 99% de los votos a

Gonzalo Sánchez como presidente de la firma para un nuevo mandato de cuatro años.

Según informó PwC en un comunicado, la renovación supone el reconocimiento a su gestión

al frente de PwC desde que asumió la presidencia, en abril 2015, contando así con la

confianza de los socios hasta junio de 2027, fecha en la que siguiendo las normas internas de

la firma podrá presentarse para un nuevo mandato.

Gonzalo Sánchez es miembro del comité ejecutivo de PwC en Europa y del comité de

dirección a nivel mundial. Es, a su vez, miembro del Comité Ejecutivo de la patronal CEOE,

consejero de Deusto Business School, miembro del patronato de la Fundación Príncipe de

Asturias y jurado del Premio de la Concordia.

En sus siete años como presidente nacional, PwC ha crecido más de un 35% y en el periodo

2019-2021, con la pandemia en medio, la firma en España creció un 8%.

Tras su nombramiento, Gonzalo Sánchez destacó que afronta el próximo periodo estratégico

con enorme responsabilidad y agradeció a los socios y al equipo, su confianza. Seguiré

trabajando, como hasta ahora, por mantener el liderazgo de la firma e impulsar nuestro

primordial objetivo como socios de dar carrera y oportunidades a los más de 5.000

profesionales que conforman hoy PwC España, subrayó.

Gonzalo Sánchez (Bilbao, 1970) es licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la

Universidad del País Vasco y MBA por la Universidad de Georgetown. El recién reelegido

presidente de PwC fue socio de la división de consultoría, miembro del Comité de Dirección

de la firma en España y responsable de negocio en País Vasco y Navarra. Dentro de la
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división de consultoría ha sido también responsable de desarrollo de negocio y líder del sector

de energía.
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